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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Cotação Dólar - real

R$ 5,65

Cotação eUrO - real

R$ 6,41

Gasolina

R$ 6,67

Diesel comum etanol 

R$ 5,29 R$ 4,89

Temperatura Fechamento

18h40Máx.: 27º
Min. : 20º

O Congresso Nacional aprovou nessa 
semana, o projeto de lei orçamentária 
para 2022 com aumento dos recursos des-
tinados para os gastos sociais. O texto se-
gue agora para sanção presidencial. O de-
putado federal Delegado Marcelo Freitas 
(PSL/MG), que participou das articulações 
para aprovação da proposta, celebrou o 
aumento dos recursos destinados para a 
educação, saúde, segurança pública e Au-
xílio Brasil.  “Após intensos dias de traba-
lho e articulação política, conseguimos a 
aprovação do Projeto de Lei Orçamentário 
Anual para 2022, que contempla a área da 
educação e da saúde.

A Guarda Municipal e a Vigilância Sanitária 
iniciaram na manhã de ontem (22), a fiscaliza-
ção para exigir o Passaporte de Vacinação em 
Montes Claros, para acesso aos eventos públi-
cos. A equipe esteve no Aeroporto e Rodoviária 
exigindo dos passageiros que chegaram o com-
provante de vacinação, como determina o de-
creto municipal. No Aeroporto, a empresa Azul 
Linhas Aéreas foi notificada por descumprimen-
to do decreto Municipal. Ela tinha conseguido 
uma liminar do juiz da comarca. 

Cimams reúne 
equipe técnica para 
apresentação de novo 
regimento interno 

Marcelo Freitas celebra aumento dos 
recursos para a educação, saúde, 
segurança pública e Auxílio Brasil
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Guarda Municipal
fiscaliza passaporte da 
vacinação

O BDMG assinou uma parceria 
com a Sudene para ser agente financei-
ro do Fundo de Desenvolvimento do 
Nordeste (FDNE). Com isso, o banco 
torna-se a primeira instituição financei-
ra estadual apta a atuar com o fundo 
que, atualmente, é operado pelo Ban-
co do Brasil e pelo Banco do Nordeste. 

BDMG torna-se a primeira instituição 
financeira estadual a operar o FDNE

MANU ALVES

DIVULGAÇÃO

Na semana que antecede as comemorações natalinas, 
o Grupo de Trabalho Humanizado (GTH) da Santa Casa 
Montes Claros tem feito a alegria das crianças internadas 
ou em tratamento no hospital. Com a ajuda do setor de 
Captação do hospital e de voluntários, como a empresa 
Cervantes, o GTH organizou uma campanha solidária de 
arrecadação de brinquedos, que estão sendo entregues à 
criançada. 

GTH leva Papai Noel a 
Santa Casa Montes Claros 

Senador Carlos Viana se reúne com 
Michel Temer, em São Paulo 

Nesta terça-feira (22/12), menos de um dia após 
se filiar ao MDB, o senador mineiro Carlos Viana se 
reuniu com o ex-presidente e presidente de honra do 
partido emidebista, Michel Temer, em São Paulo. No 
encontro, foram discutidos temas nacionais e, em es-
pecial, os desafios que os estados estão enfrentando. 

DIVULGAÇÃO

Norte-mineiros recebem 
Medalha Hélio Costa do 
TJMG

O juiz de Direito, Isaias Caldeira Veloso; a 
professora, Silvania Jesus Gonçalves e; o ad-
vogado Guilherme Bandeira Rocha foram os 
norte-mineiros homenageados este ano com a 
Medalha Desembargador Hélio Costa, instituí-
da pelo Tribunal de Justiça de Minas Gerais. 
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Cabe destacar que, na União Euro-
peia, já existe uma legislação específi-
ca sobre a taxonomia, com definições 
claras se determinada atividade pode 
ser considerada sustentável e, conse-
quentemente, se pode ser classificada 
como um investimento sustentável. 
Também está em discussão no bloco 
a obrigatoriedade de divulgação de 
informações não financeiras para um 
escopo maior de empresas, por meio 
da proposta com diretrizes para rela-
tórios de sustentabilidade (Proposal 
for a Corporate Sustainability Repor-
ting Directive - CSRD).

No Brasil, já há iniciativas da CVM 
(Comissão de Valores Mobiliários) de 
incluir nos formulários de referência, 
documento obrigatório para compa-
nhias de capital aberto, informações 
sobre sustentabilidade, por meio da 
audiência pública 09/20. O Banco 
Central também editou normas rela-
cionadas à elaboração de políticas de 
responsabilidade social, ambiental e 

climática pelas instituições financei-
ras e os requisitos para a divulgação 
do Relatório de Riscos e Oportunida-
des Sociais, Ambientais e Climáticas 
(Relatório GRSAC), em linha com as 
recomendações do TCFD. Os relató-
rios de sustentabilidade das compa-
nhias abertas que usem a estrutura 
conceitual do Relato Integrado no 
Brasil estão obrigatoriamente sujeitos 
a asseguração limitada por auditor in-
dependente a partir de 2021.

Inclusive, atentos a esse fato e 
procurando atender às demandas 
dos reguladores, investidores e da 
própria sociedade por informações 
confiáveis, o Ibracon -- Instituto dos 
Auditores Independentes do Brasil 
criou um Grupo de Trabalho de Sus-
tentabilidade e ESG que conta com 
especialistas no tema para acompa-
nhar a sua evolução e dar respostas 
mais robustas quanto aos temas am-
bientais, sociais e de governança.

Esses são exemplos das discus-

sões sobre iniciativas de regulamen-
tação de informações não financeiras, 
além da proposta da criação de um 
standard setter como o ISSB. Como o 
tema tem sido amplamente debatido 
e é do interesse de investidores e con-
sumidores, as discussões estão em 
avançado patamar. Um ponto impor-
tante para a qualidade e confiabilida-
de das informações é a discussão da 
sua asseguração, dentro de normas 
definidas, como as demonstrações 
financeiras das empresas. Afinal, sem-
pre há o risco de fraudes.

Um avanço considerável em busca 
de uma divulgação de informações de 
sustentabilidade de alta qualidade foi 
dada com a criação do ISSB. Os pro-
gressos para um padrão de divulgação 
com relação ao clima foram destaca-
dos pelo presidente da IOSCO. A IFAC 
(Federação internacional de Contado-
res) também parabenizou a iniciativa 
da IFRS Foundation de ir ao encontro 
das expectativas dos investidores, com 

abordagem mais ampla e holística so-
bre o valor da empresa, levando em 
conta a sustentabilidade. A federação 
já divulgou uma abordagem de como 
poderá ser exitosa a criação de normas 
internacionais no tema, em combi-
nação com exigências jurisdicionais 
locais, com abordagem de construção 
de blocos (Building Blocks Approach) 
e asseguração dos relatórios com base 
em padrões emitidos pelo ISSB.

O Ibracon aplaude a criação do 
ISSB, passo relevante para que as 
informações sobre ESG sejam com-
paráveis, mensuráveis e confiáveis. 
A credibilidade decorre também da 
asseguração dos relatórios por uma 
entidade isenta. Nesse sentido, os 
auditores independentes estão em 
constante aprimoramento e seguem 
rigoroso código de ética, podendo 
emprestar sua expertise aos investi-
dores e à sociedade na missão de ali-
nhar o desenvolvimento financeiro à 
sustentabilidade. 

O deputado Agostinho Patrus encerrou os trabalhos na Assembleia 
Legislativa, falando que os resultados alcançados decorrem do fato de 
a Assembleia exercer suas atribuições constitucionais com indepen-
dência e irrestrita liberdade de atuação. Dentre as contribuições da 
Casa ele destacou a destinação direta e desburocratizada a cidades 
mineiras de R$ 1,5 bilhão do acordo da Vale, a título de ressarcimento 
dos estragos causados pelo rompimento da barragem em Brumadi-
nho. 

CâMARA MUNICIPAL REALIzA úLTIMA 
SESSãO ORDINáRIA DO ANO

No período de 25 de dezembro a 20 de janeiro haverá recesso par-
lamentar, mas o atendimento na Câmara será realizado normalmente. 
Durante a sessão de terça-feira, além da votação de projetos e apre-
sentação de requerimentos, os vereadores definiram o calendário de 
sessões que serão realizadas antes do recesso parlamentar, e também 
aproveitaram a oportunidade para agradecer e felicitar a população, 
desejando a todos um feliz Natal e saúde e prosperidade no próximo 
Ano Novo.

CARLOS VIANA FOI PARA O MDB

Como o prometido, o senador Carlos Viana deixou o PSD e assi-
nou a ficha de filiação ao MDB ontem, legenda pela qual pretende 
disputar o governo de Minas. A filiação foi presidida pelo presidente 
nacional do partido, deputado Baleia Rossi e pelo presidente do MDB 
em Minas, Newton Cardoso Jr. Um dos argumentos de Viana para 
escolher o partido é o de que “o MDB sempre teve um foco grande 
em ver esse estado melhor. É o maior partido, de maior número de 
prefeitos. Portanto, ele não pode abrir mão dessa vontade da base de 
ter uma candidatura própria.”

QUEM TUDO QUER

Na expectativa de ter em seus quadros o ex-governador Geraldo 
Alckmin, o presidente do PSB, Carlos Siqueira (foto), confirma o in-
teresse do ex-presidente Lula em ter Alckmin como vice na sua chapa 
à presidência da República. Mas ele avisou que existem demandas 
apresentadas pelo PSB que não tiveram solução. Segundo Siqueira, 
“o PT precisa decidir qual seu objetivo: se é conquistar a Presidência 
ou disputar com os aliados governos estaduais. A relação precisa ser 
de mão dupla: de mão única fica difícil dar certo”. Siqueira acrescenta 
que é preciso haver concessão e “quem quer tudo pode ficar sem 
nada”. Há uma expectativa de que Alckmin assine a ficha de filiação 
ao PSB em janeiro.

TSE DEFINE CALENDáRIO ELEITORAL

O TSE definiu ontem o calendário completo das eleições 2022. Pe-
las regras, os políticos com mandato atual no Executivo que queiram 
se candidatar precisam deixar os postos até 1º de abril. A propaganda 
eleitoral começa em 16 de agosto, inclusive na internet. O primeiro 
turno está marcado para o dia 2 de outubro e o segundo turno, onde 
houver, em 30 de outubro. Presidente e governadores eleitos tomarão 
posse em 1º de janeiro de 2023. A partir de 2027, esse calendário 
muda e a posse será dada nos dias 5 e 6 de janeiro, respectivamente. 
As datas do calendário aprovado pelo TSE se estendem até 30 de ju-
lho de 2023, quando termina o prazo para a Receita Federal apontar 
ao Ministério Público qualquer indício de irregularidades em doações 
à campanha de 2022. Além disso, a partir de janeiro, fica vedada a 
realização de pesquisas sem registro no TSE e a janela partidária, que 
permite a troca de partidos sem a perda de mandato será de 3 de 
março a 1º de abril

O MAIOR FUNDO ELEITORAL DO MUNDO

O Novo acionou o STF contra a previsão do fundo eleitoral de R$ 
5,7 bilhões. Com união do PL de Bolsonaro, do PT de Lula e de vários 
outros partidos, o Congresso derrubou o veto presidencial ao aumen-
to do fundo eleitoral e abriu caminho para que os partidos tenham 
a maior verba pública da história para financiar suas campanhas. Nas 
eleições de 2018, a verba foi de R$ 1,8 bilhão. País nenhum do mundo 
é tão generoso com o congressista como o Brasil. Com um agravante: 
aqui eles só votam medidas que os beneficiem.  

LGPD: O que você precisa 
saber para 2022? (Parte 2)

Receita Federal aumenta 
monitoramento das operações de 
hedge no agronegócio

RUBENS LEITE
ADVOGADO ESPECIALISTA EM LGPD

MARCOS GRIGOLETO
SóCIO DA áREA DE TRIBUTOS DA KPMG

GIOVANA ARAÚJO
SóCIA-LíDER DE AGRONEGóCIO DA KPMG

As receitas das empresas do 
agronegócio têm apresentado cres-
cimento consistente ao longo dos 
últimos anos - sendo robusta a 
performance no ano passado, em 
particular para os segmentos ex-
portadores de commodities como 
soja, açúcar e café, apenas para 
citar algumas. Isso fez com que o 
setor se tornasse um dos focos da 
Receita Federal no plano de fisca-
lização deste ano. Em um primeiro 
momento, as ações do Fisco tinham 
como meta identificar transações 
realizadas com paraísos fiscais ou 
países com tributação favorecida, 
sem o pagamento do Imposto de 
Renda Pessoa Jurídica (IRPJ) e da 
Contribuição Social sobre o Lucro 
Líquido (CSLL) devidos no Brasil.

Nestas análises, porém, outro 
tema acabou chamando a atenção 
e entrou de vez no radar das au-
toridades fiscais - as operações de 
hedge. Em linhas gerais, trata-se de 

um instrumento de gestão de riscos 
aplicado para proteção de oscila-
ções adversas de preços de ativos 
financeiros. No agronegócio, tem 
sido amplamente utilizado para fi-
xação de preços de commodities 
e câmbio pelas empresas que pro-
duzem e realizam comercialização 
destes produtos. Assim, via de re-
gra, nas operações contratuais de 
hedge, o objetivo não é o lucro, 
e sim a redução ou eliminação da 
possibilidade de prejuízos.

Importante observar que, de 
acordo com a legislação tributária 
vigente, para fins de dedutibilidade 
na apuração do IRPJ e da CSLL das 
perdas ocorridas com operações 
de hedge, estas devem obrigatoria-
mente destinar-se à proteção contra 
riscos inerentes às oscilações de 
preço ou de taxa, estar relacionadas 
às atividades operacionais da pes-
soa jurídica e destinar-se à proteção 
de direitos e obrigações da empre-

sa, tais como proteção de emprés-
timos em moeda estrangeira, rece-
bíveis de exportação, débitos de 
importação, entre outros.

Nos últimos meses, as autori-
dades fiscais brasileiras passaram 
a questionar as empresas do agro-
negócio sobre tais transações, soli-
citando informações detalhadas de 
natureza financeira, contábil, fiscal 
e contratual, visando identificar 
casos em que o contribuinte não 
tenha seguido as determinações 
que permitam a dedutibilidade de 
eventuais perdas ocorridas nessas 
operações na apuração do IRPJ e 
da CSLL.

Como consequência, as pessoas 
jurídicas devem seguir atentas às 
regulamentações da Receita Fede-
ral que já definiram critérios para 
orientar o cumprimento das condi-
ções estabelecidas em lei para fins de 
dedutibilidade das perdas nas opera-
ções de hedge, como visto no artigo 

108 da Instrução Normativa n° 1.700, 
de março de 2017. Vale lembrar que, 
nos casos em que as empresas não te-
nham meios de comprovar tais víncu-
los, a dedutibilidade das perdas com 
o hedge, supostamente especulativo, 
fica limitada aos ganhos auferidos no 
mesmo período com outras opera-
ções financeiras, como a renda vari-
ável, por exemplo.

Em tempos de incertezas, agrava-
das com o acirramento das disputas 
comerciais, o assunto requer uma 
análise frequente e sempre atualizada 
na administração das empresas, espe-
cialmente para fins de compliance. 
Isso exige, entre outras iniciativas, 
a manutenção de demonstrativos 
e evidências documentais hábeis e 
suficientes para apresentar às auto-
ridades fiscais em caso de questiona-
mentos, buscando evitar autuações 
fiscais que possam ocasionar vultosos 
desencaixes financeiros para as com-
panhias.

A LGPD para pessoas físicas
As pessoas físicas titulares dos 

dados devem ficar atentas às em-
presas que têm acesso aos seus 
dados e o que elas fazem com eles, 
já que a lei exige que isso seja ex-
plícito de forma bem clara. Os ti-
tulares também podem indagar as 
empresas acerca do uso, destinação 
e finalidade de todos os dados que 
constam em poder da empresa. 
A pessoa física titular desses da-
dos, seja funcionário da empresa, 
cliente, fornecedor, tem o direito 
de saber como eles serão usados e 
a empresa precisa ter um canal de 
comunicação para sanar esses ques-
tionamentos.

É importante entender que os 
direitos dos consumidores são a 
apresentação de forma clara, ex-
pressa e inequívoca de quais são as 
finalidades de uso daquele dado, 
qual será o fluxo de dados dentro 

da empresa. Ou seja, o consumidor 
tem o direito de receber a infor-
mação do que a empresa irá fazer 
com as informações dele. Então, 
este é um dos principais direitos 
do consumidor em relação à LGPD, 
que é o direito de dar ou não con-
sentimento para uso desses dados, 
revogar o consentimento, atualizar 
as suas informações e o direito de 
ter acesso a esse fluxo de dados. 
Além disso, o consumidor que tiver 
algum dano decorrente de um inci-
dente com os dados pessoais, pode 
recorrer aos órgãos competentes 
para que possa requerer a devida 
compensação.

A LGPD para as empresas
Em relação às empresas, é neces-

sário ressaltar a latente responsabi-
lidade pelo uso dos dados. Todo o 
fluxo de dados dentro da empresa 
deve ser mapeado, ou seja, deve-se 

entender qual o caminho que os 
dados pessoais que a empresa rece-
be percorre dentro da empresa. É 
necessário que haja essa rastreabi-
lidade e mapeamento, mecanismos 
de controle e toda uma política de 
gestão de segurança dessas infor-
mações. O conjunto de proteção e 
regras chamamos de Compliance 
de Proteção de Dados, ou Gover-
nança em Privacidade como a lei se 
refere.

Em relação às empresas que não 
estão dentro da LGPD, acredito que 
a ANPD - autoridade nacional de 
proteção de dados - criará um me-
canismo de recebimento de denún-
cias de violação de dados e toda e 
qualquer forma de desvirtuamento 
do uso desses dados. De forma ad-
ministrativa teremos a autoridade 
nacional, e outros meios que tem a 
competência de fazer isso, como o 
próprio Procon quando estivermos 

falando de dados de consumidor. 
Em casos mais drásticos, pode ser 
recorrido ao poder judiciário justa-
mente para que haja uma atuação 
de forma a coibir a atuação das em-
presas de forma contrária a lei.

O primeiro semestre de 2022 é o 
momento para que as empresas re-
visem a implementação de um pro-
jeto de proteção de dados. Afinal, 
a implantação vai sempre olhar o 
tamanho da empresa, os dados que 
ela utiliza e, cada sistema de com-
pliance, terá a cara da determinada 
empresa - ou seja, pode haver siste-
mas de LGPD desde o mais simples, 
em empresas menores que tem uma 
quantidade menor de procedimen-
tos internos, até procedimentos 
mais complexos que utilizam uma 
série de ferramentas de controles 
para empresas maiores. O essencial 
é que as empresas tenham um siste-
ma de proteção.
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Criação e asseguração de normas 
internacionais de sustentabilidade (Parte 2)

Segurança na retomada: evidências de que 
os eventos presenciais estão cada dia mais 
próximos (Parte 3)

VALDIR COSCODAI
PRESIDENTE DO IBRACON -- INSTITUTO DOS 

AUDITORES INDEPENDENTES DO BRASIL

MÔNICA SCHIMENES
FUNDADORA E CEO DA MCM BRAND ExPERIENCE

IndependêncIa e 
IrrestrIta lIberdade de 

atuação
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Claro que as experiências online 
e híbridas ficarão, é o momento do 
‘omnichannel’. Tudo vai acontecer 
em diversos canais, mas cada um 
com a performance mais adequada 
para a transmissão da mensagem de-
sejada, a fim de conseguir o melhor 
desempenho para a ação idealizada. 
Muitos aprendizados do online vão 
fortalecer os eventos presenciais. 
Melhoramos muito a qualidade do 
que tínhamos, principalmente de 

transmissões audiovisuais e produ-
ção de conteúdo multimídia. A ca-
pacitação para manusear os avanços 
tecnológicos para as apresentações 
fará toda a diferença nesse retorno.

Os bares estão lotados, assim 
como os restaurantes, pontos tu-
rísticos e aeroportos. As pessoas 
demonstram o desejo pelo retorno, 
mas querem a garantia da seguran-
ça, é claro. Em todos os eventos 
presenciais que a minha agência 

realizou neste ano, testamos os par-
ticipantes e não houve nenhum tipo 
de registro de transmissão do vírus 
em nossas ações. O mesmo fator 
também pode ser observado em ou-
tros eventos-teste ao redor do Brasil 
e do mundo.

Quando houver dúvida se será 
possível garantir a segurança de to-
dos os participantes em um evento 
presencial, deve-se optar pelo for-
mato híbrido ou online. O budget 

também será um ponto de atenção 
na hora da tomada de decisão das 
empresas para planejar os encon-
tros. Mas, caso a organização queira 
garantir a melhor experiência do 
seu consumidor e entregar o tão 
desejado ‘olho no olho’, deve-se 
apostar no presencial novamente 
sem medo, mas com muito planeja-
mento e responsabilidade para ga-
rantir a segurança de colaboradores 
e participantes.
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Orçamento de 2022 é aprovado pelo 
Congresso Nacional

Ministério vai contratar 6,3 mil vagas em 
comunidades terapêuticas 

Parlamentar garante melhor saúde 
para moradores da zona rural

Sonho de uma vida melhor leva a classe média 
para o exterior

Homofobia insana... 
Espancado para virar 

homem?

Oh que tem homens que 
na verdade estão a serviço do 
capiroto do pé redondo e são 
animais irracionais com aparên-
cia de homens... Espia só... Um 
hominho cheinho de espírito do 
mau chegou em sua house e des-
ceu a mutamba sem dó no seu 
filho de apenas oito aninhos... 
E sabem por quê? Pelo fato dele 
ser muito delicado... O pai queria 
que ele não rebolasse e mandou 
ele agir como homem e como 
não conseguia foi apanhando... 
Até que desmaiou e ao ser levado 
para o hospital... Já tinha partido 
para a cidade dos pés juntos... 
Esse não é pai é um animal... Sou 
contra a apologia ao homossexu-
alismo como faz a TV Plim Plim... 
mas contra quem é? Não.

Nada de novo 
debaixo do céu

O sábio Salomão disse com 
muita propriedade que nada se 
faz de novo sobre a terra e tudo 
que parece novo um dia já foi 
feito e nada há de novo desco-
berto... Oh minha gente ele está 
realmente correto como sem-
pre... Para corroborar (eita que 
estou gastando no português) 
isso agora um grupo de jovens 
está recriando a Arena... É aquele 
partido que sempre deu susten-
tação a política armada do tempo 
da ditadura... E pasmem... O nú-
mero de jovens é muito grande 
nesse novo partido... E agora eles 
querem colocar como a grande 
estrela um ultra conservador que 
turrão... doidão e não tem papas 
na língua... Como vê... Doido...

Camisinha é dever 
social ou sexual?

O meu amiguinho malinha 
conhecido internacionalmente 
como Cotoquinho está um tiqui-
nho encucado com um nobre 
edil que disse que usar camisinha 
é um deve social... ele acha que 
não... Que na verdade é um deve 
sexual e quando for fazer bobiça 
que cubra o safadinho para não 
fazer bobagem e filho que no 
final fica abandonado... Ah não 
faça como aquele assessor de um 
Edil que sempre usou camisinha 
e a menina ficou grávida. E ao 
sondar ele como isso aconteceu 
ele sapecou... É que a camisi-
nha estava apertada e eu fiz uma 
gola... Foi só isso... Pode uma 
coisa dessas? Tu achas que isso é 
invenção? Foi não... O sujeito fez 
a gola e agora tem neném, né?

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente do bem mesmo... nesse 
momento estou parando de ficar 
falando de coisas sérias e estou 
só no besteirol que é melhor do 
que ficar preocupado... Vamos 
poder oxigenar o nosso glorioso 
Coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor que é rico 
em vitamina de A a z e é bom 
para infecção nas hemorroidas... 
Um dia o Joaquim estava de guar-
da no Exército quando um mo-
torista aproxima num jipe ele lhe 
aponta o fuzil para o coquinho 
do motorista e grita... Você sabe a 
senha para poder entrar aqui? O 
motorista não se fez de rogado e 
sapeca... Sei sim... No que o sol-
dado Joaquim sapeca... Então tá, 
pode passar... Manuel sapeca... 
Joaquim quer ir ao aniversário 
de quinze anos de minha filha? 
Ah claro que sim... mas creio não 
poder ficar tanto tempo... Talvez 
uns cinco anos tá bom.

Tu sabes o que é terreno 
ansioso?

Ahhh... Assim já é um tiqui-

nho demais para o meu glorioso 
e biito coquinho que não tem ne-
nhum piolhinho vivo... Tudo é só 
lenda mesmo... mas outro edil es-
tava falando e ficou tão empolgado 
que disse que o paço tem um ter-
reno ANSIOSO... será que ele não 
quis dizer que o terreno é ocioso? 
Ah vai ver era isso... pois um terreno 
não tem alma... não é vivo... e não 
vive conversando com os outros... a 
menos que o cabra fuma um cigar-
rinho do capeta e toma umas mar-
ditas ou quem sabe toma um copo 
de sorrinsal com água de dengue... 
Do contrário não se pode dizer que 
um terreno fica ansioso... Ará agora 
Cotoco me endoida de vez...

O Vil metal continua fazendo 
vítimas

Oh dó seu menino... Eu fico tris-
te quando ouço um político dizer 
que é contra ou a favor de determi-
nada situação e de repente alguém 
vem conversa ao pé do ouvido e ao 
ouvir o tilintar do vil metal... Muda 
de pensamento... De voto e muda 
até de ideologia... Por isso alguns 
políticos têm que deixar a vida pú-
blica e ir direto para Privada... Mas 
privada nesse caso é a casinha onde 
ser joga o moreno e despedaça o 
menino fedorento... Oh, não enten-
deu? É quando dá aquela cagada... 
entendeu agora? Ah tá... pois tem 
político que se tu puxar a gravata 
dá descarga e ele fica sem cérebro... 
claro que não são todos... Pois ain-
da temos bons políticos... Mas que 
o vil metal é persuasivo isso é e 
muito...

A... B... E C tá fora...

Pois então minha gente eu gosto 
de assistir as reuniões dos nobres 
edis que sai cada perola que joia-
da... e sem contar que a reunião na 
House do Povo conhecida mundial-
mente como Câmara Municipal é 
cultura... E um dia um nobre Edil 
estava proseando na Tribuna e de 
repente um colega tentou retrucar 
o que ele dizia e ele não titubeou e 
sapecou... Eu estou falando com A e 
B também... mas C ta fora... ué que 
biitinho seu menino... C nesse caso 
significa você... Ué, mal educado eu 
sei que tu sabia disso... mas estou 
tentando puxar um dialogo com 
você e quebrar o gelo... Mas como 
tu vê...

Esquerdista é
 banida de velório

Oh minha gente mais que biita... 
até que enfim os nossos irmãozi-
nhos brazuquinhas estão deixando 
de ser omissos e retardados men-
tais... Não dá minha gente... No 
Rio Grande do Sul um bela jovem 
recém formada para médica foi as-
saltada e não reagiu e mesmo assim 
o bandido sapecou azeitona quente 
no seu coquinho e a mandou para 
a cidade dos pés juntos... Aí aquela 
depufê esquerdista de mierda Maria 
do Rosário da Nação PTlândia que 
passa vida defendendo bandidos e 
é assim que o povo tem que reagir... 
Não dá mais... 

Montei no Porco

Pois muito que bem minha gen-
te mais que biita... nesse momento 
estou picando a mula... deitando 
cabelo... Capando o gato e caindo 
no capinado e não adianta reclamar 
ou me chamar que só voltarei ama-
nhã, se Deus quiser e até lá acho 
muito bom que não faça nadica de 
nada de errado que não estarei por 
perto para te acudir não... E, por fa-
vor, lembre-se: “a formosura é uma 
ilusão e a beleza acaba, mas a mu-
lher que teme a Deus, é louvada”... 
para pensar mesmo...

Fuso do dia – Os defensores de 
bandidos que não têm mais lugar 
na sociedade e devem ser banida 
e aí estão os religiosos sem o que 
fazer que protegem os demenores 
bandidos... Xô, coisa ruim... Fora!

Xonado do dia – Os padeiros, 
na pessoa de Delvanir, que continu-
am levantando de madrugada para 
que tenhamos o pão quentinho em 
nossa mesa... Esses profissionais 
são xonados e sucessos nobres 
guerreiros... Fui!

Última

De uma estante cheia de livros, 
sobraram apenas cinco exemplares. 
As mais de 50 taças de cristal fo-
ram substituídas por três copos de 
plástico. “Nossa vida toda precisou 
caber em três caixas e três malas, ti-
vemos de nos desapegar de tudo”, 
conta a jornalista carioca Fernanda 
Portugal, de 50 anos. Ela, o marido 
e o filho adolescente deixaram pra-

ticamente tudo para trás e embarca-
ram para o Canadá — país que não 
conhecem, mas onde pretendem 
morar por ao menos dois anos. 
Pode ser até mais tempo. Eles não 
estão sozinhos. O sonho de uma 
vida melhor no exterior — e fugir 
do Brasil, marcado por longa crise 
econômica, violência urbana e fases 
de descontrole da pandemia — atrai 

cada vez mais gente. 
Não são apenas trabalhadores 

mais simples, como muitos daque-
les saídos de Governador Valadares 
(MG), nem só a fuga de cérebros, 
dos que vão ocupar um emprego 
de ponta. São brasileiros de classe 
média, escolarizados, que cruzam a 
fronteira em busca de novas chan-
ces. Segundo dados do Ministério 

das Relações Exteriores, houve alta 
de 16% no total de brasileiros no 
exterior entre 2018 e o ano pas-
sado: de 3,6 milhões para 4,2 mi-
lhões. Em uma década, o número 
aumentou 36%. Especialistas dizem 
ser difícil comparar o movimento 
dos últimos anos com períodos an-
teriores, mas veem aumento fora da 
curva.

O Ministério da Cidadania 
anunciou a contratação de 203 co-
munidades terapêuticas que, jun-
tas, ofertarão mais 6,3 mil novas 
vagas para pessoas que buscam, 
voluntariamente, tratamento para 
a dependência química. As entida-
des habilitadas foram selecionadas 
por meio do Edital nº 17, de 2019, 
e contratadas para prestar serviço 

de acolhimento a dependentes quí-
micos em regime residencial, em 
caráter transitório, e sem custos 
para as pessoas que acolhem.

O anúncio foi feito durante uma 
cerimônia ecumênica  que contou 
com a presença dos ministros da 
Cidadania, João Roma, e da Mu-
lher, Família e Direitos Humanos, 
Damares Alves, secretários, parla-

mentares como o líder do governo 
no Congresso, Eduardo Gomes 
(MDB-TO), e líderes religiosos.

Segundo o secretário nacio-
nal de Cuidados e Prevenção às 
Drogas, Quirino Cordeiro, com a 
iniciativa, o governo passa a finan-
ciar um total de 17,3 mil vagas em 
comunidades terapêuticas. “São 
6,3 mil vagas a mais. Graças ao tra-

balho do ministro João Roma, que 
conseguiu, no Congresso Nacional, 
R$ 78 milhões para podermos se-
guir ampliando o número de vagas 
- tão importantes para reduzirmos 
as barreiras de acesso das pessoas 
com dependência química ao cui-
dado nas comunidades terapêu-
ticas”, disse Cordeiro. (Agência 
Brasil)

VALDEMAR SOARES

As principais reivindicações da 
população têm sido com o melho-
ramento na área da saúde na zona 
Rural, onde o problema é de difícil 
solução. O presidente da Câmara 
dos Vereadores, Claudim da Prefei-
tura (Cidadania), que no passado 
disse que várias localidades da zona 
Rural ficaram anos sem ter atendi-
mento médico e odontológico por 
parte da municipalidade, e que isso 
vinha gerando uma grande insatis-
fação por partes desses moradores. 
Quando ainda candidato, o prefei-

to Humberto Souto esteve visitan-
do todas as localidades e distritos. 
Quando era candidato e antes do 
isolamento, devido à pandemia do 
coronavirus, e prometera que a saú-
de dos moradores seria priorizada 
e que não faltaria atendimento mé-
dico hospitalar para eles. “Depois 
que tomou posse o prefeito vem 
cumprindo que prometera”, como 
afirmou o presidente.

“Eu tenho sido um cobrador cha-
to do prefeito quando o problema 
afeta os moradores da zona rural, e 
tenho sido atendido. Mais recente-
mente os moradores de várias loca-

lidades e distritos reclamavam que 
não tinham nunca atendimento de 
médico especialistas em visão, o of-
talmologista, e esse nunca ia a zona 
rural para prestar atendimento aos 
moradores e que os mesmos tinham 
que se dirigir até ao consultório dos 
médicos que ficam na cidade e a 
grande maioria vinha reclamando 
de que não tinha dinheiro para pa-
gar a condução mesmo necessitan-
do de um exame de vista”.

“Agora o prefeito nos atendeu 
mais uma vez e demonstrou que re-
almente é uma pessoa que cumpre 
a sua promessa e já determinou que 

um médico especialista em olhos 
faça uma visita as localidades em 
dias e horas alternados e avisado 
com antecedência para que todos 
possam ter as mesmas condições 
de ser atendidos e o problema da 
vista seja corrigido, esse tipo de 
atendimento foi suspenso devido 
o momento de saúde que o mundo 
vive, mas tão logo vencermos essa 
pandemia, tudo volta ao normal e o 
trabalhador rural e sua família terão 
atendimento de forma satisfatória 
em todas as áreas para que possa 
viver e trabalhar com mais alegria e 
segurança no seu pedaço de terra”.

DIVULGAÇÃO

O Congresso Nacional aprovou 
o relatório final do projeto de lei 
orçamentária de 2022. A matéria 
segue para sanção presidencial. O 
Orçamento do ano que vem prevê 
valor total da despesa para 2022 
de R$ 4,82 trilhões, dos quais R$ 
1,88 trilhão refere-se ao refinancia-
mento da dívida pública. O texto 
foi aprovado em sessão separada 
do Congresso Nacional, como tem 
acontecido em virtude da pande-
mia de Covid-19. Entre os depu-
tados, a proposta foi aprovada por 
358 votos favoráveis e 97 contrá-
rios. No Senado, o texto passou 
por 51 votos a 20.

O Orçamento para 2022 conce-
de de mais R$ 2 bilhões para rea-
juste de servidores do Poder Exe-
cutivo, destina R$ 800 milhões para 
o reajuste de agentes comunitários 
de saúde e fixa o Fundo Eleitoral 
em R$ 4,934 bilhões. O aumento 
para os servidores já havia sido 
rejeitado pelo relator, deputado 
Hugo Leal (PSD-RJ), mas foi viabi-
lizado após acordo entre os parla-
mentares e cortes no Orçamento.

O texto também prevê tem au-
mento para os recursos para educa-

ção. O Orçamento prevê R$ 113,4 
bilhões na manutenção e no desen-
volvimento do ensino em 2022. A 
complementação da União ao Fun-
do Nacional da Educação Básica 
(Fundeb) será de R$ 30,1 bilhões. 

A proposta de Orçamento para 
2022 estabelece o salário mínimo 
no valor de R$ 1.210 para o próxi-
mo ano. Esse montante representa 
aumento de 10,04% em relação ao 
salário mínimo atual de R$ 1,1 mil. 
A variação corresponde à projeção 
oficial da Secretaria de Política 
Econômica (SPE) do Ministério da 
Economia para o Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor (INPC) 
para este ano. O que indicaria mais 
um ano sem ganhos reais (reajuste 
acima da inflação).

No projeto original do Poder 
Executivo, o financiamento de 
campanhas eleitorais teria R$ 2,1 
bilhões no ano que vem. O valor 
foi reajustado pelos parlamentares 
e, na primeira versão do relatório, 
seriam destinados R$ 5,1 bilhões. O 
montante final que foi aprovado no 
Orçamento para o financiamento 
público para o pleito de 2022 foi 
R$ 4,9 bilhões. Durante a votação 

ASCOM/ CÂMARA 

DIVULGAÇÃO

no Senado, parlamentares tentaram 
diminuir esse valor, mas foram der-
rotados.

O Orçamento 2022 destina R$ 
89 bilhões para o pagamento do 
Auxílio Brasil, no valor de R$ 400 
mensais por família. No projeto 
original, enviado pelo Poder Exe-
cutivo, destinava R$ 34,7 bilhões. 
Já as despesas com Saúde tiveram 
um crescimento de R$ 15 bilhões 
em relação à proposta original 

encaminhada pelo Poder Execu-
tivo, chegando a mais de R$ 160 
bilhões.

No relatório final, as emendas 
de relator somam R$ 16,5 bilhões 
e vão atender 30 programações di-
ferentes. As principais são custeio 
dos serviços de atenção primária à 
saúde (R$ 4,68 bilhões) e serviços 
de assistência hospitalar e ambu-
latorial (R$ 2,6 bilhões). (Agência 
Brasil)
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Senador Carlos 
Viana se reúne com 
Michel Temer, em 
São Paulo 

Marcelo Freitas celebra aumento dos 
recursos para a educação, saúde, segurança 
pública e Auxílio Brasil

ALMG recebe visita de novo embaixador de 
Israel

Comissão aprova 
atendimento virtual 
obrigatório em órgãos de 
defesa do consumidor

O Congresso Nacional aprovou 
nessa semana, o projeto de lei or-
çamentária para 2022 com aumen-
to dos recursos destinados para os 
gastos sociais. O texto segue agora 
para sanção presidencial.

O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas (PSL/MG), que 
participou das articulações para 
aprovação da proposta, celebrou o 
aumento dos recursos destinados 
para a educação, saúde, segurança 
pública e Auxílio Brasil. 

“Após intensos dias de trabalho 
e articulação política, conseguimos 
a aprovação do Projeto de Lei Or-
çamentário Anual para 2022, que 
contempla a área da educação e da 
saúde, atendendo aos agentes co-
munitários de saúde e aos agentes 
de combate às endemias; a seguran-
ça pública com o fortalecimento e 
a reestruturação dos subsídios dos 
órgãos de controle, bem como pos-
sibilita a efetiva execução do Auxílio 
Brasil que será indispensável para 

garantir o mínimo de dignidade a 
milhões de famílias em nosso país”, 
afirmou Marcelo Freitas.

O parlamentar destacou a im-
portância do reconhecimento e da 
valorização dos órgãos de contro-
le. “Este ano de 2021 foi extrema-
mente positivo para a categoria da 
segurança pública, dando ênfase 
aos policiais federais, aos policiais 
rodoviários federais e aos policiais 
penais federais, que têm buscado 
valorização e fortalecimento. A 
Câmara dos Deputados faz jus ao 
reconhecimento dessas categorias, 
que, de fato, têm lutado por um 
País melhor e para superarmos es-
tes momentos difíceis”, ressaltou 
Freitas.

Ainda segundo o parlamentar, o 
orçamento aprovado não é o ideal 
para atender todas as necessidades, 
mas nenhum esforço foi medido 
para conseguir o melhor para o 
país. 

“Conseguimos apresentar à 

sociedade brasileira aquilo que, 
de fato, foi possível. Sabemos que 
a nossa lei orçamentária, a nossa 
proposta orçamentária não traduz 
o ideal, mas fizemos o que, de fato, 
foi possível e entregamos à socie-
dade brasileira um produto que vai 
atendê-la nesse momento por que 
estamos passando”, declara Marce-
lo Freitas. 

O texto aprovado amplia os 
recursos para Educação, concede 
mais R$ 2 bilhões para reajuste de 
servidores do Poder Executivo, des-
tina R$ 800 milhões para o aumen-
to salarial de agentes comunitários 
de saúde. 

O parlamentar pontua o avanço 
nos gastos sociais, com quase R$ 90 
bilhões para o Auxílio Brasil e R$ 40 
bilhões para atualização de benefí-
cios previdenciários. 

“Serão mais de R$ 130 bilhões 
destinados para os mais necessita-
dos. Também acrescentamos quase 
R$ 15 bilhões entre o projeto de lei 

Nesta terça-feira (22/12), menos 
de um dia após se filiar ao MDB, o se-
nador mineiro Carlos Viana se reuniu 
com o ex-presidente e presidente de 
honra do partido emidebista, Michel 
Temer, em São Paulo. No encontro, 
foram discutidos temas nacionais e, 

em especial, os desafios que os esta-
dos estão enfrentando.

O senador Carlos Viana, que rece-
beu as boas-vindas ao partido, disse 
que o encontro foi uma aula de histó-
ria e estadismo. Segundo ele, Michel 
Temer é um grande articulador con-

ciliador nato.
Participaram do encontro em São 

Paulo, o empresário Marco Audi, o 
deputado federal Mauro Lopes, o ad-
vogado Samuel Viana e o vice-prefei-
to de Campo Belo, Adalberto Lopes. 
(GIOVANNI RIBEIRO – Colaborador)

ORÇAMENTO 2022

e o relatório final para a saúde. A 
aprovação desse orçamento é uma 
resposta de que o parlamento brasi-
leiro tem maturidade para demons-

trar eficiência e transparência. Para-
benizamos a todos os deputados e 
senadores, através do nosso amigo 
e Relator-geral de Orçamento, De-

putado Hugo Leal, por mais essa vi-
tória em prol do desenvolvimento 
do Brasil.”, conclui Marcelo Freitas. 
(GISSELE NIZA – Colaboradora)

Com o objetivo de ampliar a 
cooperação entre Minas Gerais e Is-
rael, o 1º-vice-presidente da Assem-
bleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG), deputado Antonio Carlos 
Arantes (PSDB), recebeu, na manhã 
de ontem (22), no Salão Nobre, o 
novo embaixador daquele país, Da-
niel zohar zonshine.

Segundo o parlamentar, Israel 
pode contribuir com o Estado e 
com o Brasil a partir da transferên-
cia de tecnologias voltadas ao cam-
po. Ele salientou que o agronegócio 
passou por uma grande reviravolta 
nos últimos anos.

“Antes avançávamos, sobretudo, 
na quantidade produzida. Agora, 
com o uso da tecnologia, avança-
mos em qualidade e também em 
sustentabilidade”, afirmou, acres-
centando que, nesse sentido, as 
tecnologias desenvolvidas em Israel 
podem incrementar ainda mais o 

agronegócio mineiro e brasileiro.
Outro aspecto abordado por 

Antonio Carlos Arantes e também 
pelo deputado João Leite (PSDB) 
diz respeito à segurança na zona 
rural. Eles enfatizaram que o crime 
tem migrado para o campo.

“Os agricultores têm sofrido 
com essa situação. Há roubos de 
produtos nas fazendas ou nas es-
tradas”, comentou João Leite, para 
quem uma parceria pode ajudar a 
reduzir esse problema.

Ele também enfatizou as dificul-
dades da Polícia Militar do Estado 
no combate a facções criminosas. 
“Minas tem 853 municípios. É um 
estado muito grande e o contraban-
do de armas, drogas e pessoas pas-
sa por aqui”, destacou.

Ele disse que a situação se torna 
ainda mais complicada pela quan-
tidade e potência dos armamentos 
dessas facções, que superam os da 

polícia. “Seria importante uma par-
ceria no sentido de capacitar ainda 
mais homens e mulheres que inte-
gram a polícia para lidar com essa 
situação”, afirmou.

ENERGIA E SANEAMENTO EM 
DISCUSSãO

Também foram destacadas pelos 
parlamentares as áreas de energia 
e de saneamento, que poderiam se 
beneficiar com parcerias entre Mi-
nas e Israel.

João Leite destacou o desafio da 
Cemig para manter suas linhas de 
transmissão pelo Estado e disse que 
uma iniciativa em parceria poderia, 
por exemplo, disponibilizar drones 
para acompanhar o funcionamento 
dessas linhas e identificar as que es-
tão com problema.

Já Antonio Carlos Arantes salien-
tou que 30% da água é desperdiça-

da antes de chegar nas torneiras das 
residências e que o custo para tra-
tamento de esgoto é alto no Brasil.

EMBAIXADOR DESTACA 
POSSÍVEIS áREAS DE 

COOPERAçãO

O embaixador Daniel zohar 
zonshine ressaltou que as relações 
entre o Estado e Israel, por meio de 
parcerias entre governos ou entre 
empresas, serão benéficas para os 
dois lados.

Ele salientou o papel de tecno-
logias desenvolvidas por Israel para 
uso na agricultura, como a irriga-
ção por gotejamento, já utilizada 
no Brasil, que reduzem o custo da 
produção.

O embaixador também disse vis-
lumbrar possíveis colaborações na 
área da segurança e também em sa-
neamento e energia. “O tratamento 

de esgoto é desenvolvido em Israel. 
Entre 80% e 90% de todo o esgoto 
é tratado”, relatou.

O cônsul honorário de Israel 
em Belo Horizonte, Silvio Mus-
man, lembrou que já foi realizado 
um seminário sobre as tecnologias 

israelenses de monitoramento de 
desperdício de água para a Copasa.

Também participaram da visita 
o presidente da Federação Israelita 
de Minas Gerais, Beny Cohen, e o 
diretor-executivo dessa federação, 
Jaime Aronis. (Portal ALMG)

A Comissão de Defesa do Con-
sumidor da Câmara dos Deputa-
dos aprovou proposta que obriga 
os órgãos de proteção ao consu-
midor a oferecer atendimento on
-line, sem prejuízo do atendimen-
to presencial quando necessário.

Os deputados aprovaram o 
Projeto de Lei 4743/20, da de-
putada Rejane Dias (PT-PI), com 
alterações do relator, deputado 

Márcio Marinho (Republicanos
-BA). O texto original era voltado 
apenas ao Procon, mas Marinho 
apresentou emenda para que o 
atendimento on-line obrigatório 
seja estendido para todos os ór-
gãos de defesa do consumidor, 
públicos ou privados.

Marinho destacou que a pan-
demia acelerou o processo de 
digitalização no atendimento ao 

público. “É urgente que as enti-
dades de defesa do consumidor 
estejam preparadas para oferecer 
um atendimento digital como al-
ternativa ao presencial”, disse.

TRAMITAçãO |  A proposta 
tramita em caráter conclusivo e 
ainda será analisada pela Comis-
são de Constituição e Justiça e de 
Cidadania.  (Agência Câmara)
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Cimams reúne equipe técnica para 
apresentação de novo regimento interno 

BDMG torna-se a primeira instituição 
financeira estadual a operar o FDNE

Ministério Público de Contas aplica 
multa por incineração de lixo

Parceria dará maior capilaridade ao banco para financiar projetos de 
impacto socioeconômico nos municípios mineiros na área de atuação 
da Sudene 

A equipe técnica do Consórcio 
Intermunicipal Multifinalitário da 
área Mineira da Sudene se reuniu 
no auditório do consórcio para 
apresentação de um novo docu-
mento normativo com o objetivo 
aperfeiçoar as ações do consórcio 
e garantir maior segurança jurídi-
ca, principalmente no que tange 
aos procedimentos estabelecidos 
pela nova lei de licitações, a lei 
14.133/2021.

Dentre os assuntos abordados 
no novo regimento, haverá o esta-
belecimento de um fluxo para as 
contratações feitas pelo consórcio, 
seja para seu próprio consumo, ou 
para a aquisição dos municípios 
consorciados, já que a nova lei de 
licitações traz a exigência de que os 
processos licitatórios sejam devida-
mente motivados e planejados.

Neste aspecto foram definidos 
fluxos e processos a serem obede-
cidos pela central de licitações do 
consórcio, para cumprimento do 
novo mandamento legal. Portanto, 
todo procedimento normatizado 

no novo Regimento Interno do 
Consórcio, regulamenta as previ-
sões da lei, como é o caso dos in-
cisos do artigo 17 da Lei nº 14.133 
que preveem que as fases da licita-
ção observarão a seguinte sequên-
cia: 1) preparatória; 2) divulgação 
do edital; 3) apresentação de pro-
postas e lances, quando for o caso; 
4) julgamento; 5) habilitação; 6) re-
cursal; e 7) homologação, podendo 
a habilitação adiantar-se à apresen-
tação das propostas e julgamento, 
desde que haja motivação detalha-
da e previsão expressa no edital.

Chama-se atenção ao §2º deste 
artigo, que enfatiza que na nova lei, 
o que era exceção, vira a regra, ou 
seja, “as licitações serão realizadas 
preferencialmente sob a forma ele-
trônica”, sendo a utilização da for-
ma presencial uma exceção motiva-
da, o que mais uma vez demonstra 
a preocupação do Cimams em ga-
rantir efetividade e legalidade dos 
seus atos em prol dos municípios, 
já que o procedimento eletrônico 
já é adotado no consórcio desde 

2019.
O advogado especialista em 

direito público Dr. Reinaldo Belli 
ao conduzir a discussão, ressaltou 
que o Cimams, se tornou um ins-
trumento essencial para a o cum-
primento da nova lei no âmbito 
dos municípios, uma vez que, a lei 
14.133/2021, estabelece que muni-
cípios com população menor que 
dez mil habitantes deverá constituir 
consórcios públicos para a aquisi-
ção de bens e serviços com o ob-
jetivo de garantir melhores preços 
e competitividade. Neste aspecto o 
Cimams já se destaca pela expertise 
já consagrada na oferta deste servi-
ço através de sua Central de Com-
pras.

Ao final do encontro técnico, o 
secretário executivo do consórcio 
Luiz Lôbo, enfatizou para a equipe 
a necessidade de aperfeiçoamen-
to máximo das ações, para que 
se possa garantir aos municípios 
consorciados segurança jurídica 
e eficiência. “Cada vez mais, pre-
cisaremos nos adequar para que 

nossos processos sejam devida-
mente instruídos, e que cumpram 
todas as exigências legais e juris-
prudenciais. Por isso, não medi-
remos esforços para garantirmos 
a nossa equipe estrutura de tra-

balho e qualificação, para que os 
nossos erros, se houverem, sejam 
os menores possíveis, sem causar 
nenhum dano administração pú-
blica”.

A partir de janeiro de 2022, o 

novo Regimento Interno entrará 
em vigor, e poderá instruir subsi-
diariamente os processos e pro-
cedimentos do consórcio em prol 
dos municípios. (ARTHUR JÚNIOR 
– Colaborador)

O BDMG assinou uma parceria 
com a Sudene para ser agente fi-
nanceiro do Fundo de Desenvolvi-
mento do Nordeste (FDNE). Com 
isso, o banco torna-se a primeira 
instituição financeira estadual apta 
a atuar com o fundo que, atualmen-
te, é operado pelo Banco do Brasil 
e pelo Banco do Nordeste. 

Os recursos do FDNE têm 
como objetivo financiar empreen-
dimentos de pessoas jurídicas que 
venham a ser implantados, amplia-
dos, modernizados e diversificados 
na área de atuação da Sudene. Ca-
racterizam-se como investimentos 
em infraestrutura e serviços públi-
cos e em empreendimentos produ-
tivos de grande capacidade de gera-

ção de novos negócios e atividades 
produtivas. 

“Esta é uma janela inédita para 
o BDMG ganhar ainda mais capila-
ridade e adensar sua participação 
no fomento a projetos nos 249 
municípios mineiros sob influência 
da Sudene. Há oportunidades tanto 
em cadeias produtivas tradicionais, 
como agricultura, quanto em seto-
res inovadores, como energia solar 
fotovoltaica”, afirmou o presidente 
do banco, Sergio Gusmão. 

Ainda de acordo com o presi-
dente, o BDMG vai trabalhar na for-
mulação de projetos para o enqua-
dramento pelo FDNE. “A prioridade 
do banco é financiar projetos que 
proporcionem maiores externalida-

des positivas, como emprego, inclu-
são social e benefícios ambientais, 
contribuindo para o desenvolvi-
mento regional de uma forma mais 
ampla e sustentável”, explica. 

Segundo as regras do FNDE, o 
BDMG poderá ter uma participação 
mínima igual a 20% dos investimen-
tos totais previstos para o projeto. 
Os prazos de financiamento são de 
até 20 anos para os projetos de in-
fraestrutura e até 12 anos para os 
demais empreendimentos, já in-
cluído o período de carência que 
será de até um ano após a data 
prevista no projeto para entrada 
em operação do empreendimento. 
(ALESSANDRA LABIAPARI – Colabo-
radora)

GIRLENO ALENCAR

O procurador Glaydson Santo 
Soprani Massaria, do Ministério Pú-
blico de Contas pediu a aplicação 
de multa no valor de R$ 58.820,00 
para a secretária municipal de saú-
de de Montes Claros e um assessor 
da Secretaria Municipal de Saúde, 
diante da denúncia oferecida pela 
empresa Pró-Ambiental Tecnologia 
Ltda., de suposta irregularidade no 
Processo Licitatório n. 377/2020, 
Pregão Eletrônico n. 151/2020, 
para a “contratação de sociedade 
empresária ou unipessoal especia-

lizada na prestação de serviços de 
coleta, transporte e tratamento por 
destruição térmica (incineração) e 
destinação final de resíduos con-
taminantes químicos e biológicos 
para atender a demanda da Secreta-
ria de Saúde do Município de Mon-
tes Claros.

A denunciante citou que em sín-
tese, que o termo de referência exi-
ge que na assinatura do contrato o 
licitante vencedor apresente “com-
provante de unidade de tratamento 
licenciada no Município de Montes 
Claros” e isso seria irregular por 
restringir indevidamente a competi-

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE 
O/A Oficial do Cartório de Registro de Imóveis de São João da Ponte, com base no 
parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar o(a) devedor fiduciante, 
ALESSANDRO FERNANDES DA MATA, CPF: 667.053.126-53, que está(ão)  em 
lugares ignorados, incertos ou inacessíveis, para se dirigirem, preferencialmente, ao 
endereço do credor fiduciário Banco Santander (Brasil) S.A, ou ao endereço do 
Cartório de Registro de Imóveis de São João da Ponte, Rua João Ferreira, nº 37, 
Centro, São João da Ponte - MG, no horário de atendimento , e satisfazer, no prazo 
de (15) quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será 
publicado em três dias consecutivos, o encargo no valor de R$173.991,40, em 
14/05/2021, sujeito a atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança 
até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem 
no prazo desta intimação, relativo ao Contrato nº 074248230000325 e garantido por 
alienações fiduciárias registradas no R.06 da matrícula nº5.306, do livro 2-RG, do 
Cartório de Registro de Imóveis de São João da Ponte. Na hipótese de o pagamento 
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório de 
Registro de Imóveis de São João da Ponte. Caso o pagamento não seja realizado 
diretamente ao credor, o pagamento perante a serventia deverá ser por meio de 
cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem, nominal ao credor 
fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo 
de 15 dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do 
credor fiduciário Banco Santander (Brasil) S.A, nos termos do art. 26, §7º da Lei 
9.514/1997. E para que chegue ao conhecimento do devedor, expediu-se este edital. 
São João da Ponte, 23 de setembro de 2021. A oficial:  Lílian Patrícia da Silva 
Borges Nunes. 

 

tividade no certame, na medida em 
que apenas a  Serquip Tratamento 
de Resíduos teria condições de 
apresentar o referido comprovante. 
Asseverou que apresentou a melhor 
proposta no certame, mas, após 
apresentação de recurso pela Ser-
quip contra a habilitação da denun-
ciante, o município considerou que 
o plano operativo apresentado não 
atendia às exigências do edital, es-
pecificamente o mencionado item 
8.1.4, uma vez que a disposição fi-
nal dos resíduos coletados seria re-
alizada na unidade da denunciante 
localizada no município de Lavras.

O conselheiro relator, na deci-
são monocrática indeferiu o pedido 
liminar de suspensão do certame e 
determinou o envio dos autos ao 
Ministério Público de Contas para 
“emissão de parecer”, sem remeter 
os autos anteriormente à unidade 
técnica. O Ministério Público de 
Contas ofereceu manifestação pre-
liminar na qual apontou ser irregu-
lar a exigência de comprovante de 
unidade de tratamento licenciada 
em Montes Claros por restringir in-
devidamente a competitividade no 
certame e, ainda, direcionar o resul-
tado do certame para contratação 
da empresa Serquip, única empresa 
que possui unidade de tratamento 
licenciada no Município de Montes 
Claros.

O Ministério Público de Contas 
requereu o aditamento da presen-

te denúncia a intimação do atual 
prefeito municipal para encami-
nhar mídia digital contendo cópia 
integral, fases interna e externa, do 
processo licitatório n. 377/2020, 
pregão eletrônico n. 151/2020, de 
forma a instruir os autos da de-
núncia com todos os elementos 
necessários ao posterior julgamen-
to de mérito;  após transcorrido o 
prazo de defesa e efetuado o reexa-
me pela unidade técnica, sejam os 
autos remetidos novamente a este 
parquet de contas para manifesta-
ção conclusiva; alternativamente, 
seja este Ministério Público de Con-
tas intimado pessoalmente da deci-
são que eventualmente indefira, no 
todo ou em parte, o requerimento 
acima formulado.

O conselheiro relator, contudo, 
deferiu apenas em parte os reque-
rimentos ministeriais, uma vez que 
deixou de determinar a citação dos 
responsáveis, limitando-se a deter-
minar a “intimação do atual Prefeito 
do Município de Montes Claros, Sr. 
Sr. Humberto Guimarães Souto, a 
fim de que, no prazo de cinco dias, 
encaminhe a este Tribunal, por 
meio eletrônico, cópia das fases in-
terna e externa do Processo Licita-
tório n. 377/2020, Pregão Eletrôni-
co n. 151/2020, e eventual contrato 
dele decorrente, além de outros 
esclarecimentos que entender per-
tinentes”. (despacho juntado na 
peça n. 12 do SGAP) 6. Cumprida 

pela Secretaria da Primeira Câma-
ra a determinação acima referida, 
a Prefeitura Municipal de Montes 
Claros apresentou a manifestação e 
os documentos juntados na peça n. 
16 do SGAP. 7. Seguiu-se o exame 
da unidade técnica (peça n. 21 do 
SGAP), assim concluído:

A empresa Pró-Ambiental Tecno-
logia Ltda apresentou o menor pre-
ço para execução dos serviços. Des-
sa forma, a contratação com preço a 
maior irá onerar os cofres públicos 

em R$ 0,07/kg de resíduos. Para 
apuração do potencial superfatu-
ramento, estimado em cerca de 
R$5.760,93 durante a vigência de 
um ano do contrato.  O lance apre-
sentado pela Pró-ambiental foi de 
R$6,00 e o valor por Kg de resíduo 
sólido contratado com a Serquip foi 
de R$6,07. Em consulta ao SICOM, 
verificou-se ter sido empenhado e 
pago à empresa Serquip em 2020 e 
de janeiro a abril de 2021, o valor 
total de R$ 49.762,20.  

RegiOnal
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GTH leva Papai Noel a Santa Casa 
Montes Claros 

Guarda Municipal fiscaliza passaporte da 
vacinação em Montes Claros

Veterinária alerta que estampidos de 
foguetes matam animais

Na semana que antecede as co-
memorações natalinas, o Grupo 
de Trabalho Humanizado (GTH) 
da Santa Casa Montes Claros tem 
feito a alegria das crianças inter-
nadas ou em tratamento no hos-

pital. Com a ajuda do setor de 
Captação do hospital e de volun-
tários, como a empresa Cervan-
tes, o GTH organizou uma cam-
panha solidária de arrecadação 
de brinquedos, que estão sendo 

entregues à criançada. Muitos dos 
brinquedos foram doados pelos 
próprios colaboradores da Insti-
tuição.

Batizada como “Seu presente 
faz a diferença”, o ato deve bene-

ficiar mais de 100 crianças. Para 
Sheyla Cardoso, a iniciativa trans-
forma, tanto quem participa como 
voluntário, quanto quem recebe 
os presentes. “O objetivo do GTH 
foi de levar o verdadeiro sentido 

do Natal, proporcionando um 
momento de amor e alegria para 
as crianças”, disse a presidente 
do GTH. Com a presença do Pa-
pai Noel, na tarde de ontem (22) 
foram entregues os primeiros 

presentes. A ação foi realizada na 
Oncologia SUS. A próxima entre-
ga será feita na quinta-feira (23) 
para os pequenos das alas de in-
ternação pediátrica. (ANA PAULA 
PAIXÃO – Colaboradora)

GIRLENO ALENCAR

A Guarda Municipal e a Vigilância 
Sanitária iniciaram na manhã de on-
tem (22), a fiscalização para exigir o 
Passaporte de Vacinação em Montes 
Claros, para acesso aos eventos pú-
blicos. A equipe esteve no Aeroporto 
e Rodoviária exigindo dos passagei-
ros que chegaram o comprovante 

de vacinação, como determina o 
decreto municipal. No Aeroporto, a 
empresa Azul Linhas Aéreas foi no-
tificada por descumprimento do de-
creto Municipal. Ela tinha consegui-
do uma liminar do juiz da comarca. 
Marco Antonio Ferreira, para os seus 
passageiros não terem de apresentar 
o comprovante, mas na segunda-fei-
ra a liminar foi derrubada pelo Tribu-

nal de Justiça de Minas Gerais.
Desde ontem entrou em vigor 

a exigência de passaporte sanitário 
para acesso a diversos estabeleci-
mentos de Montes Claros. Desta 
forma, pessoas maiores de 18 anos 
deverão estar com o esquema vaci-
nal completo contra a Covid-19 para 
ter acesso a lojas de conveniência, 
bares, restaurantes, casas de festas 

e eventos, clubes de lazer e serviço, 
reuniões maçônicas, cinemas, shows 
artísticos, teatros e eventos despor-
tivos. Para ter acesso aos estabeleci-
mentos, vários tipos de comprovan-
te de vacinação estão sendo aceitos. 
Entre eles está o comprovante físico, 
recebido no dia da imunização.

Caso a pessoa tenha perdido o 
seu comprovante, é possível obter 

a segunda via na unidade de Saú-
de de referência, ou ainda pelo 
WhatsApp do setor de Imunologia 
da Prefeitura, que é o (38) 2211-
4353. Outra opção é o site www.
vacinamoc.com.br, da Prefeitura de 
Montes Claros, que gera o compro-
vante na hora. Para aqueles que não 
se vacinaram, ainda existe a opção 
de apresentar o teste PCR negativo, 

feito com até 72 horas de antece-
dência.

Porém os moradores de outras 
cidades do Norte de Minas estão 
com dificuldades, pois somente po-
dem acessar o conecta.sus do Minis-
tério da Saude, que é mais lento e 
na semana retrasada foi atacada por 
hackers. Isso impede de ter acesso 
ao comprovante.

A veterinária Camila Helen aler-
tou que os fogos provocados por 
foguetes afetam a saúde dos animais 
e muitos acabam desenvolvem do-
enças cardíacas, levando a morte. A 
Câmara Municipal de Montes Cla-
ros realizou audiência pública para 
discutir os impactos que os fogos 
de artifícios causam à saúde e meio 
ambiente. O evento realizado ontem 
(22) no plenário começou com a 
apresentação de um vídeo mostran-
do o sofrimento de crianças autistas 
e animais no momento da soltura 
e fogos com estampidos. Além do 
depoimento de um autista, donos 
de animais que morreram por causa 
do barulho pediram providência e a 
aprovação do projeto que proíbe fo-
gos com estampidos em de Montes 
Claros.

Os dados apresentados pelos or-
ganizadores estima-se que de cada 
44 pessoas uma seja autista, oque 
equivale a 9.477 pessoas, só em 
Montes Claros e na cidade são pelo 
menos 80 mil animais domésticos. 

A audiência foi realizada de forma 
híbrida com participação via remota 
e presencial. Além dos vereadores e 
protetores estiveram presentes no 
evento o secretário de meio ambien-
te e desenvolvimento sustentável 
Soter Magno, a presidente da Asso-
ciação Norte-Mineira de Apoio ao 
Autismo (ANDA), o professor doutor 
em zootecnia, Délcio César Ramos 
Andrade. A médica psiquiatra Maria 
Tereza Sisílio, representando o Cor-
po de Bombeiros o Capitão Dilson 
Veloso e a médica veterinária Camila 
Helen Castro.

A vereadora Ceci Protetora (PP), 
proponente da audiência, lembrou 
que o objetivo não é acabar com o 
brilho da festa fogos, mas sim evitar 
os estampidos que trazem prejuízos 
a saúde de idosos, doentes, autistas, 
também dos animais, entre outros. 
“A gente teve recentemente as co-
memorações do título do atlético. 
Comemorações que seguiram a ma-
drugada aconteceram na avenida 
sanitária, 200 metros do Hospital 

Santa Casa e muito próximo tam-
bém do Prontosocor. Os males que 
os estampidos dos fogos trazem não 
podem ser ignorados. Acredito que a 
festa deve ser de todos e isso inclui 
os idosos, doentes, autistas e donos 
de animais. O brilho e o lucro dos 
comerciantes não vão ser prejudica-
dos se não tiver os estampidos. Pre-
cisamos evoluir e viver realmente a 
inclusão”, ressaltou Ceci.

A parlamentar comentou que 
toda família tem um idoso, uma 
pessoa doente, se recuperando, um 
cachorro, um gato, ou uma criança 
com necessidade especial. Ao expli-
car sua iniciativa, Ceci lembrou que 
várias famílias já perderam seus ani-
mais de estimação que morreu por 
não suportarem o intenso barulho 
proveniente dos fogos de artifício. 
Ela também salientou que estes ar-
tefatos podem causar danos irrever-
síveis às pessoas que os manipulam. 
Cláudio Rodrigues explicou que em 
2019 a Câmara Municipal aprovou 
um projeto de autoria do então ve-
reador Fábio Neves, mas depois os 
parlamentares acataram o veto do 
prefeito. Ele se manifestou a favor 
do projeto: “Na época estava como 
secretário, hoje como presidente da 
Casa, fico feliz que o assunto voltou a 
ser pauta e acredito será tratado con-
siderando o sofrimento das pessoas 
e animais”, destacou o parlamentar.

A presidente da ANDA lembrou 
que para as crianças autistas os fogos 
são como uma guerra por causa da 
hipersensibilidade. Os adolescentes 
chegam a usar tampões para ame-

nizar. Vanda pediu que o Legislativo 
e Executivo levem em consideração 
o sofrimento. “Para muitos autistas 
o estouro de um balão é motivo de 
crise, imagina minutos de fogos”, 
ressaltou. A médica psiquiatra Maria 
Tereza se lembrou do perigo que os 
fogos representam para os idosos. 
Muitos acamados têm a saúde com-

prometida por causa dos fogos. Ela 
falou sobre as consequências dos 
estampidos para a saúde mental dos 
autistas e dos hospitalizados sem 
falar dos perigos para quem solta 
fogos. Muitos sofrendo queimaduras 
sérias e até mesmo perdas de mem-
bros.

O secretário Soter Magno falou 

que além dos animais que sofrem, 
existe o sério risco das queimadas. O 
público que acompanhou o evento, 
de forma presencial e via remota, 
participou fazendo perguntas que 
foram respondidas pelos convidados 
e um documento sobre o assunto 
será encaminhado ao prefeito Hum-
berto Souto. (GA)
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Falta de proteção a nascente gera 
críticas em audiência pública

Montes Claros abre 
licitação para asfaltar 
estradas rurais

Resgate da Alegria arrecada mais de 40 
cestas básicas 

GIRLENO ALENCAR

A falta de orientação de pro-
teção das nascentes e do esco-
amento de água foi criticada na 
audiência pública da Comissão de 
Legislação, Justiça e Redação da 
Câmara de Montes Claros, reali-
zado na manhã de ontem para de-
bater o projeto 9/2021, de inicia-
tiva do Executivo Municipal, que 
dispõe sobre o Uso e Ocupação 
do Solo. O secretário municipal 
de Meio Ambiente, Sóter Magno, 
destacou esses pontos negativos 
do projeto. Para ele, o crescimento 
apontado na proposta, saturará o 

ambiente ecológico de Montes Cla-
ros. “É preciso olhar o escoamento 
fluvial antes de discutir o uso e 
ocupação do solo, se não, a parte 
mais baixa da cidade sofrerá com 
enchentes”, alertou o secretário. 
Para ele, o crescimento apontado 
na proposta, saturará o ambiente 
ecológico de Montes Claros.

O projeto ainda aumentará o 
perímetro urbano na região leste 
da cidade, onde será implantado o 
Distrito Rodoferroviário de Produ-
ção Industrial, com a implementa-
ção de terminais multimodais, tor-
nando o transporte de cargas mais 
eficiente, com objetivo de atrais 

novos empreendimentos para 
Montes Claros.  Antes de ser leva-
do para votação em Plenário, por 
lei, o projeto deve ser discutido 
em audiência pública para que o 
Executivo possa sanar as possíveis 
dúvidas dos parlamentares e tam-
bém da população envolvida na 
proposta. O projeto n°9/2021 tem 
o objetivo de alterar dispositivos 
da Lei Complementar n°53/2016, 
que institui o Plano Diretor Muni-
cipal e a Lei n°4.198/2009, que dis-
põe sobre o zoneamento urbano 
do município.

O vice-prefeito Guilherme Gui-
marães explicou os itens da pasta, 

esclarecendo os aspectos legais, 
frisando que o desenvolvimento 
sustentável é item principal do 
projeto. “Não podemos pensar em 
desenvolver a economia sem prio-
rizar o meio ambiente”, ressaltou 
o vice-prefeito. Segundo o projeto, 
as alterações viabilizam áreas para 
a instalação de indústrias e demais 
empreendimentos imobiliários, 
contribuindo para o desenvolvi-
mento econômico, visando no 
emprego e renda, e, consequente-
mente, em relação à arrecadação 
tributária. O projeto está na pauta 
da reunião extraordinária desta 
quinta-feira (23), às 11h30.

A Secretaria Municipal de Agricul-
tura publicou ontem (22), o edital 
de licitação de seis trechos de estra-
das rurais que serão pavimentados, 
dentro do Programa Municipal de 
Mobilidade Rural, num total de 60 
quilômetros de extensão. As sessões 
de licitações estão marcadas para os 
dias 23, 25 e 26 de janeiro. Os trechos 

licitados são do distrito de Canto do 
Engenho a BR-365, de Samambaia a 
Vila Nova de Minas, São Pedro da Gar-
ça e Aparecida do Mundo Novo, Ermi-
dinha a BR-135, Santa Rosa de Lima a 
BR-135 e de Cabeceiras a Miralta.

As obras serão realizadas com re-
cursos estaduais. O GAzETA tinha 
antecipado, no final de novembro 

essa licitação. É a primeira vez que 
estradas rurais municipais são asfal-
tadas no Norte de Minas. Para fazer 
essa obra, a Prefeitura de Montes 
Claros cogitou utilizar financiamen-
to na Caixa Econômica Federal, mas 
refez o projeto. Isso dependeria de 
aprovação da Câmara Municipal. 
(GA)

A Campanha ‘Resgate da Alegria/
Natal Sem Fome’, realizado na noi-
te de terça-feira pelo Grupo de Li-
teratura e Teatro Transa Poética, em 
parceria com a Prefeitura de Montes 
Claros arrecadou mais de 40 cestas 
básicas. O evento foi realizado, no 
Centro Cultural Hermes de Paula, 
com shows de artistas como Élcio 
Lucas, Geovane Sassá, Alexandre 
zuba, Elza Cohen, Marina Couto, 
Isabel Lôpo Celene, Herberth Lin-

coln, Bob Marcilio, Anelito de Oli-
veira, Marcinho da Gaita, Antônio 
Wagner Rocha, Ronaldo Gabriel 
Espirito, Natália Campos, Mirna 
Mendes, Renilson Durães, Ronaldo 
Goc, Priscila Magela e Aroldo Perei-
ra, além da Cia Jaqueline Pereira, do 
Grupo de Literatura e Teatro Transa 
Poética, da Luna Escola do Corpo e 
do Grupo Suwaco de Cobra.

As doações para a campanha ain-
da estão sendo recebidas e podem 

ser entregues no Centro Cultual até 
a noite de hoje. Para Aroldo Pereira, 
um dos idealizadores da campanha, 
é importante a participação e o en-
volvimento da população: “faça sua 
doação, estamos vivendo um estado 
de fome no Brasil, com muitas famí-
lias carentes necessitando”. A pre-
tensão da ação é atender famílias 
carentes dos bairros Monte Castelo, 
Vila Castelo Branco e Vila São Fran-
cisco de Assis. (GA)
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8 SeguRança pública

Homem mata idoso 
enforcado com corda 
e simula suicídio

Homens são detidos 
suspeitos de furtarem 
cabos de empresa de 
telefonia

Nova área de adestramento de tiro é inaugurada em 
campo de instrução

Cágado é salvo por 
Bombeiros depois de ser 
atropelado

Polícia prende homem 
com 30 pedras de crack 
escondidas na cueca

Na zona rural de Varzelândia, 
no Norte de Minas, um homem, 
de 43 anos, foi preso após matar 
um idoso, de 64. O corpo de João 
Batista Antunes Alkmim foi encon-
trado amarrado pelo pescoço com 
uma corda pendurado em uma 
árvore, no Povoado de Cidreira. 
Os populares também acharam a 
motocicleta da vítima às margens 
da estrada com o capacete no re-
trovisor.

Inicialmente, a polícia suspei-

tou de suicídio, mas a família des-
cartou essa hipótese e disse que 
a vítima não teria motivos para se 
matar. Os familiares relataram ain-
da que o idoso e o suspeito tinham 
uma desavença e o crime poderia 
ter sido cometido pelo homem, 
porque ele já tinha feito uma tocaia 
para a vítima em outra ocasião.

Após o relato dos parentes, 
os militares iniciaram as buscas e 
localizaram o homem nas imedia-
ções da casa da vítima. Consta no 

boletim de ocorrência que ele de-
monstrou frieza e confessou sem 
arrependimento ter cometido o 
crime com a própria corda que o 
idoso levava na motocicleta. Ainda 
segundo a PM, depois de sufocar a 
vítima até a morte, o suspeito pen-
durou o corpo no galho da árvore 
para simular suicídio. O homem foi 
conduzido à delegacia de Januária 
e o caso será investigado pela Polí-
cia Civil. A perícia foi acionada no 
local do crime.

Dois homens foram detidos 
suspeitos de furtarem cabos de 
uma empresa de telefonia em 
Curvelo. Segundo a Polícia Mili-
tar, eles são funcionários da em-
presa e foram denunciados por 
outro colocador. Ao todo, foram 
apreendidos oito sacos contendo 
fios de cobre, quatro pedaços de 
cabos de telefonia desencapados 
e quatro rolos de fios encapados.

Um dos detidos disse aos mi-
litares que iria vender os fios, 
que são sobras de manutenções 
efetuadas e a empresa não cobra 
dos funcionários essas sobras. Já 
o outro suspeito alegou que havia 
recebido ordem direta da chefia 
para retirar os cabos da empresa. 
Os dois foram conduzidos à de-
legacia e caso será apurado pela 
Polícia Civil.

Em nota, a empresa de tele-
fonia informou que não autoriza 
os funcionários responsáveis pela 
manutenção de cabeamento a fi-
carem com os pedaços de cabos 
que são sobras das manutenções, 
e que, inclusive, é protocolo da 
empresa que estas sobras sejam 
levadas para a sede, local onde 
ocorre a manutenção e baixa dos 
cabos.

O Campo de Instrução Mare-
chal Hermes, em Três Barras (SC), 
inaugurou, no dia 14 de dezem-
bro, o novo Polígono de Tiro. A 
nova área de adestramento é ca-
racterizada pela alta tecnologia do 
sistema de alvos. Carros de com-
bate Leopard e viaturas blindadas 
Guarani participaram da ativida-
de. A tecnologia do Polígono per-
mite que o alvo indique, através 
de um chip, que foi acertado. O 
objetivo principal é o treinamento 
constante para acertar o primei-
ro tiro, o que é determinante no 
combate blindado.

“O Polígono de Tiro vai trazer 
mais adestramento, mais capaci-
dade profissional e tropas em me-
lhores condições de cumprir as 
missões”, afirmou o Comandante 
Militar do Sul, General de Exérci-
to Valério Stumpf Trindade.  “Essa 
inauguração vai permitir que a 
gente treine as tripulações para 
que estejam capacitadas no com-
bate moderno e sejam capazes de 
atingir o alvo de forma rápida”, 
comentou o Comandante da 5ª 
Divisão de Exército,  General de 
Divisão Fábio Benvenutti Castro. 

Os disparos inaugurais foram 

Na última terça-feira (21), um 
cágado que havia sido atropelado 
foi salvo, em Montes Claros. Se-
gundo informações dos Bombei-
ros, eles foram acionados no final 
da tarde para salvar o animal que 
estava em risco, no bairro Novo Ja-
raguá. O solicitante informou aos 
militares que o cágado havia sido 
atropelado nas proximidades de 
sua residência.

Diante dos fatos, o animal foi 
recolhido e conduzido até o CE-
TAS, onde foi repassado aos cuida-
dos dos profissionais o do referido 
órgão.

A Polícia Militar (PM), durante 
operação realizada na madrugada 
dessa quarta-feira, 22 de dezem-
bro, deparou-se com um homem, 

de 28 anos, em atitudes suspeitas 
na esquina entre a Rua Cachoeiri-
nha e a Rua Santos, Bairro Jardim 
Palmeiras, em Montes Claros. O 
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O suspeito, ao avistar a viatura poli-
cial, tentou fugir, mas foi contido 
pelos militares.

Segundo a PM durante as buscas, 
foram encontradas 30 pedras de cra-
ck escondidas na cueca do aborda-
do. Também foram apreendidos R$ 
28,40 em dinheiro e um telefone ce-
lular que estava no bolso da bermuda 
dele. Outras 125 pedras de crack, que 
estavam escondidas dentro de bura-
cos em um muro próximo ao local da 
abordagem, também foram apreendi-
das. O homem foi preso e conduzido 
à Delegacia com os materiais apreen-
didos.

executados com os carros de com-
bate Leopard pelo Comandante 
Militar do Sul, General de Exército 

Valério Stumpf Trindade; pelo an-
tigo Comandante da 5ª Divisão de 
Exército (5ª DE), General de Exér-

cito Freitas; pelo Comandante da 
5ª DE, General de Divisão Fábio 
Benvenutti Castro; e pelo Coman-

dante da 5ª Brigada de Cavalaria 
Blindada, General de Brigada Sér-
gio Martins. (Exército Brasileiro)
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Norte-mineiros 
recebem Medalha Hélio 
Costa do TJMG

Pirapora amplia prazo para aderir ao 
Refis

Revista Verde Grande: ‘geografia 
e interdisciplinaridade’ alcança 
41 países

Vacina diminui risco de complicação de Covid-19

GIRLENO ALENCAR

O juiz de Direito, Isaias Caldeira 
Veloso; a professora, Silvania Jesus 
Gonçalves e; o advogado Guilher-
me Bandeira Rocha foram os norte-
mineiros homenageados este ano 
com a Medalha Desembargador 
Hélio Costa, instituída pelo Tribu-
nal de Justiça de Minas Gerais. O 
juiz foi indicado pela comarca de 

São Romão, a professora pela co-
marca de Várzea da Palma e o ad-
vogado pela comarca de São João 
do Paraíso. Criada em 1995 por 
meio da Resolução no 296/1995 a 
medalha do mérito é uma das mais 
importantes do Tribunal de Justiça 
de Minas Gerais, é concedida a cada 
dois anos, desde 1996, e homena-
geia o desembargador Hélio Costa 
por seu desempenho na magistratu-

ra. Ele exerceu os cargos de corre-
gedor-geral de justiça e presidente 
do TJMG.

A escolha dos agraciados é feita 
por uma Comissão presidida pelo 
juiz de direito diretor do foro da co-
marca; um promotor da comarca, 
um representante local da OAB-MG, 
pelo prefeito e pelo presidente da 
Câmara Municipal. Cada comarca 
tem a responsabilidade de indicar, 

sempre nos anos com finais ímpa-
res, quando a medalha é concedida, 
um representante para receber a 
comenda do TJMG. As cerimônias 
de entrega são realizadas pelas pró-
prias comarcas. Este ano, além de 
magistrados e servidores, também 
receberam a honraria, advogados, 
policiais, políticos, religiosos, médi-
cos, promotores de justiça, jornalis-
tas, dentre outros profissionais.

A Prefeitura de Pirapora ampliou 
o prazo para a adesão ao Programa 
de Recuperação Fiscal (Refis) 2021, 
instituído pela Lei Complementar 
n.º 2.462, de 06 de julho de 2021. 
Com isso, foi prorrogado até a data 
de 29 de dezembro de 2021. Todo 
contribuinte, pessoa física ou jurí-
dica, que tenha débito de origem 
tributária ou não tributária, até o 
dia 31 de dezembro de 2020, inscri-
tos em dívida ativa ou não, podem 
participar do programa.

Em busca de intensificar os 
trabalhos de imunização contra a 
Covid- 19 a Prefeitura de Pirapora, 

através da Secretária de Saúde – SE-
SAU, realizou uma capacitação com 
os agentes de saúde sobre reforçar 
a aplicação da vacinação contra o 
novo coronavírus. É importante 
ressaltar que em Pirapora a dose 
de reforço já está sendo aplicada 
para quem foi imunizado comple-
tamente a quatro meses, porém 
muitas pessoas não estão procu-
rando o centro de vacinação. Com 
isso a SESAU instruiu os agentes 
para combater a desinformação e 
orientar os assistidos sobre a im-
portância de completar o ciclo de 
imunização.

O secretário de saúde Rafael 
Lana pede que a população não 
deixe procurar o centro de vaci-
nação e exalta o trabalho realizado 
pelos agentes. “Temos muitas pes-
soas que não nos procuraram para 
receber a segunda dose e a dose 
de reforço, muitos adolescentes 
que não foram vacinados. Estamos 
fazendo a nossa parte, capacitan-
do a equipe, orientando e levando 
informação para a população, mas 
só vamos conseguir vencer essa 
pandemia se todos se unirem em 
prol da saúde publica”. Comenta o 
secretário de Saúde. (Ascom PMP)

A implantação do formato digital 
a partir de 2019, como uma das pu-
blicações regulares do Portal de Peri-
ódicos da Universidade Estadual de 
Montes Claros, ampliou ainda mais o 
potencial de interação, assim como a 
mobilidade internacional da ‘Revista 
Verde Grande: Geografia e Interdis-
ciplinaridade’. Desde então, a publi-
cação vinculada ao Departamento de 
Geociências e do Programa de Pós-
Graduação de Geografia (PPGEO) da 
Unimontes lançou seis edições dife-
rentes e alcançou 29.512 acessos de 
internautas de 41 países da América 
do Norte, América Central e Caribe, 
América do Sul, Europa, áfrica, ásia 

e Oceania.
O balanço foi divulgado neste 

mês, pelo Conselho Editorial da Re-
vista. Disponíveis em três idiomas 
(inglês, espanhol e português), as 
publicações podem ser acessadas 
pelo site www.periodicos.unimon-
tes.br/index.php/verdegrande. Esco-
lhidas por concursos, as capas reme-
tem aos símbolos regionais, como o 
espaço urbano, natureza (flora, fauna 
e relevo) e cultura (carrancas do Rio 
São Francisco). “Antes do formato 
eletrônico, o periódico era publicado 
na versão impressa, o que deixava o 
acesso restrito, além de custos com 
os materiais gráficos. A reformulação 

passa pela ampliação temática, com 
foco na Geografia e na Interdiscipli-
naridade e, agora, realidade é total-
mente diferente, com um alcance 
universal”, descreve o editor-chefe 
da Revista, professor doutor Gustavo 
Cepolini Ferreira.

Nestes três anos, as seis edições 
reuniram 42 artigos científicos, 14 
relatos de projetos e experiências/en-
trevistas e oito resenhas de autores, 
com a participação de conselheiros 
editoriais de 35 instituições diferen-
tes, entre universidades, institutos 
federais, ONG’s, secretarias estaduais 
de Educação e centros de ensino téc-
nico. São 17 estados brasileiros com 

representação no Conselho, além de 
quatro países (Cabo Verde, Colôm-
bia, Portugal e Uruguai). O editor 
destaca a curva de ascensão no quan-
titativo de publicações. Na primeira 
edição eletrônica, em 2019, a Revista 
teve sete trabalhos. A edição mais re-
cente, do segundo semestre de 2021, 
reúne mais do que o dobro de pro-
duções: quinze. A periodicidade da 
Revista é semestral e as submissões 
são permanentes. Há, ainda, publica-
ções especiais como os dossiês sobre 
o “Ensino da Geografia” e “Geografia 
Agrária”, com submissões abertas até 
31 de dezembro e 4 de janeiro, res-
pectivamente. (GA)

Com quase 80% da população 
mineira tendo tomado a primeira 
dose da vacina contra Covid-19, 
Minas Gerais reduziu o número 
de óbitos e internações, segundo 
boletim diário da Secretaria de 
Estado de Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG).

O desafio da saúde pública, nes-
te momento, consiste em aumentar 
o número de mineiros com as doses 
necessárias dos imunizantes, con-
forme destaca a referência técnica 
de Imunização da Superintendên-
cia Regional de Saúde (SRS) de Belo 
Horizonte, Camila Silva de Freitas. 
“A segunda dose e dose de reforço 
além de aumentar a proteção con-
tra a doença, ajuda a prolongar essa 

proteção. É de fundamental impor-
tância que o esquema vacinal esteja 
completo”, afirma.

Estudo realizado pela Univer-
sidade Federal de Minas Gerais 
(UFMG) mostrou que quase 100 
mil pessoas estão com a segunda 
dose atrasada na capital, Belo Hori-
zonte. Dados divulgados pela plata-
forma Info Tracker, da Universidade 
de São Paulo (USP) demonstraram 
que entre 1° de março e 15 de no-
vembro de 2021, 79,7% das pesso-
as que morreram por Covid-19 no 
Brasil não haviam recebido nenhu-
ma dose da vacina. Segundo dados 
da plataforma da USP, 81,7% dos 
indivíduos internados com a doen-
ça, neste período, não estavam va-

cinados. Essa informação vai ao en-
contro de levantamento divulgado 
pela prefeitura de Belo Horizonte, 
em 9 de dezembro, em que 81% das 
pessoas internadas com covid-19 na 
cidade, entre janeiro e novembro 
deste ano, não tinham se vacinado 
contra a doença.

A Organização Mundial de Saú-
de (OMS) considera que a pande-
mia de Covid-19 avança em duas 
velocidades: a primeira delas, entre 
os vacinados, que, embora possam 
se infectar novamente, desenvolve-
rão, na grande maioria dos casos, 
um quadro moderado; a segunda, 
entre os não vacinados, que re-
presentam entre 80% e 90% dos 
pacientes com infecções graves, 

internações e óbitos. Em entrevista 
coletiva realizada em 9/12, a direto-
ra do Departamento de Imunização 
da OMS, Kate O’Brien, afirmou que 
“está muito claro que o maior risco 
é para os não vacinados”.

Dados do Ministério da Saúde 
que abrangem o período de janei-
ro (início da vacinação) até 22 de 
novembro de 2021 demonstram 
a segurança das vacinas aplicadas, 
uma vez que a chance de uma rea-
ção grave à vacina contra Covid-19 
é de apenas 0,005%. Foram registra-
dos apenas 5,1 casos de eventos ad-
versos graves a cada 100 mil doses 
aplicadas. Ao mesmo tempo, 1.310 
brasileiros a cada 100 mil habitan-
tes foram internados ou morreram, 
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o que significa um risco 257 vezes 
maior de internação e 56,6 vezes 

maior de morte. (LEANDRO HERIN-
GER – Colaborador)
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Teresa se decepciona com Celestina e a manda embora da Quinta. Pedro conversa 
com Samuel. Leopoldina, Isabel e Nicolau se despedem de Celestina. Pilar deixa a Or-
dem Terceira, sob forte emoção de todos. Cândida aconselha zayla a ter humildade. 
Pedro afirma a Samuel que Tonico será preso. Luísa é intimada a depor sobre o caso 
de Samuel. Teresa deseja a felicidade de Celestina, mas chora a perda da amiga. Pedro 
pede que Caxias procure zayla. Bernardinho se insinua para Lupita, como parte do 

plano de Lota. Pilar sugere fugir com Samuel. Borges interroga Luísa.

Roni implora que Neném pague sua dívida. Betina manda uma foto de Car-
mem para Paula. Neném acerta com Conrado os detalhes do pagamento. Rose 
conta para Joana como conheceu seu marido. Flávia sugere a Guilherme que eles 
provoquem ciúmes em Rose. Neném se atrasa para o treino e Trombada cobra 
para deixar que ele jogue no amistoso. Carmem faz uma proposta para Nedda 
desistir do contrato com a Terrare e Paula discute com a vilã. Guilherme pensa 
no plano de Flávia. Marcelo tenta se aproximar de Flávia, que fica desconfiada. 

Osvaldo flagra Teca fazendo massagem em Neném. 

RESUMO DE Novelas

Seg a Sáb, às 20h30
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Dirigido por Martin Brest com ROTEIRO de 
Bo Goldman, “Perfume de Mulher” é um 
longa-metragem norte-americano que che-
gou às TELONAS em 1993. A história gira 
em torno do tenente-coronel reformado 
Frank Slade, vivido por Al Pacino. O perso-
nagem é CEGO e mora numa casa anexa à 
de sua sobrinha. No FERIADO de Ação de 
Graças, ela vai viajar com o marido e os fi-
lhos e precisa de alguém que tome conta 
de seu tio. Um jovem e promissor ESTU-
DANTE, vivido pelo ator Chris O’Donnell, 
acaba se incumbindo da tarefa. A RELA-
ÇÃO entre os dois, de início árdua devido 
ao TEMPERAMENTO difícil e amargo do te-
nente-coronel cego, acaba se intensifican-
do no desenrolar da TRAMA, boa parte de-
la AMBIENTADA em Nova Iorque. Uma das 
CENAS mais conhecidas do FILME é aquela 
em que o personagem de Al PACINO dança 
um TANGO com uma jovem no restauran-
te do LUXUOSO hotel Waldorf Astoria, em 
Manhattan. “Perfume de Mulher” venceu 
o Globo de Ouro de melhor filme e foi indi-
cado ao OSCAR em diversas categorias, en-
tre elas direção, ATOR, roteiro adaptado e 
fotografia. Al Pacino acabou levando a ES-
TATUETA de melhor ator.
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“Perfume de Mulher”
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Roney acaba ferindo Stephany ao confrontar Christian/Renato. Santiago leva Érica e 
Stephany para o hospital. Lara é contra a decisão de Noca de vender o prato a preços 
baixos. A fila que forma na calçada para o restaurante de Noca chama a atenção da 
imprensa. Christian/Renato fica atônito ao assistir à entrevista de Noca pela televisão. 
Geize conta a Noca que viu um rapaz igual ao Christian no mercado. Francisco passa 
mal depois de comer o frango que Samuel distribuiu para seus funcionários. Ravi ques-

tiona Samuel e acaba preso. 

Tia Perucas conta para Dulce Maria que está preocupada com Vitor, pois acha que 
o chef está escondendo algo dela. A mulher deixa a carinha de anjo no colégio, pri-
meiro dia de aula após o acidente. Selene (Gabriela Petry) aparece pela primeira vez 
e vai até o food truck atrás de Vitor, mas é atendida por Fátima. Selene diz para Vitor 
que estava com saudade dele e que chegou ir atrás do chef em Paris, mas que não lhe 
encontrou. Vitor pergunta quem disse que ele estava no Brasil e em Doce Horizonte. 

A mulher ruiva conta que muita gente ainda torce pelo amor dos dois. Vitor diz que não possuem nenhum rela-
cionamento e pede para que ela vá embora. Selene diz que irá na casa do chef, mas Vitor proíbe a mulher de ir lá. 
Irritada, Selene questiona se o chef já está com outra pessoa. Bárbara e Frida chamam a atenção de todas as meninas 
do colégio para falar sobre a peça e a volta de Dulce Maria. As duas vilãzinhas entregam uma caixa de presente para 
Dulce, como sugestão para o papel que ela poderá fazer na peça Cinderela. Haydee conta para Flávio que se ele 
trabalhar com Gustavo, Fátima pode falar dele para Peixoto, o que poderá atrapalhar todo plano sobre ele parecer 
um bom moço. Gustavo vai almoçar na casa de Nicole. Dulce fica irritada ao abrir o presente e ver que se trata de 
uma roupa de príncipe. Bárbara e Frida riem da carinha de anjo. Dulce Maria conta que não possui preconceito e 
que já iria fazer o príncipe, pois uma atriz de verdade não pode recusar um papel. 

Shantal Verdelho faz corpo de delito 
e dá novas informações sobre o caso 
com Renato Kalil

Leo Lins e Aline Mineiro conversam 
por seis horas após fim da relação: 
‘Ainda nos amamos’

Shantal Verdelho prestou um de-
poimento à polícia e deu detalhes da 
violência obstétrica sofrida durante 
o parto da filha, Domênica. Confira:

Shantal Verdelho deu mais de-
talhes sobre o que teria acontecido 
durante o parto de sua filha Domêni-
ca. Na ocasião, que aconteceu em 13 
de setembro, a influenciadora digital 
acusa o médico Renato Kalil de vio-
lência obstétrica. Em relato que va-
zou nas redes sociais, o ginecologista 
e obstetra Renato Kalil disparou pala-
vrões e xingamentos à influenciadora 
digital enquanto ela dava à luz.

Os detalhes do caso foram dados 
durante o depoimento de Shantal à 
polícia. A colunista Mônica Bergamo, 
da Folha, que teve acesso ao que foi 
dito pela influenciadora.

No depoimento, Shantal disse 
que Renato insistiu para ela fazer o 
uso do Misoprostol, medicamento 
abortivo que serve para acelerar o 
trabalho de parto.

Segundo Shantal, ela consultou a 
outra obstetra e a fisioterapeuta pél-
vica e as médicas alertaram que ela 
poderia correr risco de vida. Por isso, 
a influenciadora preferiu não fazer o 
uso do remédio. Segundo a Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária, o 
Misoprostol só pode ser administra-
do em ambiente hospitalar.

Shantal também passou por um 
exame de corpo de delito no Institu-
to Médico Legal (IML) para verificar 
se o que foi feito por Renato Kalil 
durante o parto acarretou lesão cor-
poral na região da vagina.
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Além disso, Shantal também 
afirma que o médico praticou em 
seu parto a chamada manobra de 
Kristeller - prática na qual o médico 
pressiona a barriga da gestante para 
empurrar o bebê. A manobra é con-
traindicado pela Organização Mun-
dial de Saúde e pelo Ministério da 
Saúde e pode comprometer a saúde 
da mãe e do bebê.

O QUE É ‘VIOLÊNCIA OBSTÉTRI-
CA’?

Segundo o site do Ministério da 
Saúde, “um quarto das brasileiras 
que vivem partos normais referem 
ter sido vítimas de violência e/ou 

maus-tratos nas maternidades, a cha-
mada violência obstétrica”.

De acordo com o Conselho Nacio-
nal de Saúde, “violência obstétrica” 
são abusos e desrespeitos sofridos 
pelas gestantes durante o parto por 
profissionais e instituições de saúde.

RENATO KALIL NEGA ACUSA-
çÕES DE SHANTAL

Shantal desejava um parto huma-
nizado para Domênica, assim como a 
filha de Lore Improta e Léo Santana. 
Em vez disso, a empresária teria so-
frido diversos tipos de agressões por 
parte do médico.

Após pedir um tempo, o namorado de Aline Mineiro, 
Leo Lins firmou o fim da relação quando se encontraram 
esta semana. No entanto, ela revelou que os dois conver-
saram por mais de seis horas na última madrugada, e que 
seguirá esperando reatar com o humorista

Aline Mineiro e Leo Lins não estão mais juntos. Após o 
humorista pedir um tempo e chegar a despachar os per-
tences da modelo em sua casa, eles finalmente consegui-
ram conversar em meio às agendas lotadas desde o fim de 
“A Fazenda 13”, no qual Aline viveu relação polêmica com 
MC Gui, que levou ao fim de seu noivado.

Antes de ir à festa de Virgínia Fonseca nesta terça (21), 
Aline cumpriu sua promessa e contou aos seguidores a 
situação final da relação de três anos com o namorado, 
Leo Lins.

Ela explicou que os dois estavam com muitos com-
promissos, já que ele está em turnê pelo Brasil e ela tem 
exigências contratuais com a Record por conta do reality.

Em entrevista ao “Splash”, Aline Mineiro contou que 
conversou por seis horas direto com Leo Lins após a festa, 

sem nem ter dormido, mas ele está “muito magoado”. Ela 
ainda contou que o ama muito e seguirá torcendo por 
uma volta.

LEO LINS PÕE PONTO FINAL NO NAMORO COM ALI-
NE MINEIRO: ‘EXTREMAMENTE MAGOADO’

“Só ontem eu e o Léo conseguimos parar para con-
versar pessoalmente sobre tudo o que aconteceu. Somos 
muito sinceros um com o outro.”, escreveu ela, nos sto-
ries do Instagram, ao exibir foto dos dois.

“Nos amamos ainda e construímos muita coisa nesses 
três anos de namoro. Porém, ele está extremamente ma-
goado com tudo que aconteceu e prefere ficar sozinho no 
momento”, revelou Aline Mineiro.

“Ele é o cara mais incrível que eu conheci na minha 
vida, fico muito triste com isso que está acontecendo, po-
rém, entendo ele perfeitamente”, completou.

Antes, Aline havia tentado explicar em vídeo como foi 
a conversa, mas preferiu deixar a mensagem que enviou à 
uma amiga, atualizando-a sobre a situação.
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Unimontes é uma das apoiadoras do 
“Natal Solidário – Comover e Mover”

Matheus Cavichioli projeta Libertadores com 
América e revela sondagens

Cuca cita 4 do Atlético que o surpreenderam 
e ri ao elogiar: 'Um cavalo' 

Cruzeiro acerta pagamento 
de R$ 600 mil ao Brusque 
pelo atacante Edu 

Um dos destaques do América 
na temporada, Matheus Cavichioli 
comentou sobre a expectativa de 
disputar a Copa Libertadores de 
2022. O Coelho se classificou ao 
torneio continental pela primeira 
vez na história, e o experiente go-
leiro conteve o entusiasmo.

“A expectativa é muito boa. Po-
rém, a gente não pode atropelar 
os processos. Afinal, temos um 
Campeonato Mineiro antes da Li-
bertadores. Então, vamos no passo 
a passo”, declarou o jogador de 35 
anos, em entrevista à TV Gazeta, na 
terça-feira. 

Com contrato renovado com o 
América até dezembro de 2023, Ca-

vichioli revelou que recebeu son-
dagens de outros clubes  também 
disse que recebeu sondagens de 
outros clubes.

“Teve algumas especulações, 
algumas coisas mais adiantadas. 
Concreto mesmo, não houve. Mas 
foram especulações de equipes 
que, inclusive, eu não esperava. 
Isso me deixou muito feliz, porque 
tenho 35 anos. Mas sempre deixei 
bem claro a minha vontade de per-
manecer no América, de não fazer 
parte só da conquista de uma vaga, 
mas de disputar um campeonato 
internacional”, afirmou.

Com a oitava posição conquis-
tada no Campeonato Brasileiro, o 

Coelho garantiu a vaga inédita na 
Copa Libertadores da América. A es-
treia americana na competição será 
contra o Guaraní, do Paraguai, pela 
segunda fase preliminar. A primeira 
partida será no dia 23 de fevereiro, 
no Independência, em Belo Hori-
zonte. Já a decisão do duelo ocor-
rerá em 2 de março, no estádio Ro-
gelio Silvino Livieres, em Assunção.

Caso avance para a etapa seguin-
te, o Coelho enfrentará o vencedor 
do confronto entre Montevideo 
(URU)/Barcelona (EQU) e Universi-
tario (PER). Se triunfar novamente, 
a equipe alviverde se classificará 
para a fase de grupos da Libertado-
res. (Superesportes)

Quando voltou ao Atlético no 
início da temporada 2021, o téc-
nico Cuca sabia que teria à dispo-
sição um elenco farto para brigar 
por conquistas. O comandante, 
porém, admitiu ter se surpreendi-
do com alguns jogadores impor-
tantes no ano mais vitorioso da 
história do Galo, que ganhou o 
Campeonato Mineiro, o Brasileiro 
e a Copa do Brasil.

Cuca mencionou quatro atletas 
como os que mais o surpreende-
ram: o lateral-esquerdo Guilherme 
Arana, os meio-campistas Allan e 
zaracho e o atacante Hulk. O quar-
teto foi titular ao longo da maior 
parte da temporada.

“Tive algumas surpresas ali. O 

Hulk foi uma delas, porque tem 
35 anos. Então, o normal era jogar 
uma, descansar outra, mas o cara é 
um fominha. Não tem como deixar 
fora. Ele quer jogar, quer treinar. 
No dia seguinte ao jogo, ele está no 
treino: ‘Professor, quero treinar’. E 
sua inteiro, perde dois, três quilos. 
Como é que pode? É um cara que se 
cuida, altamente profissional. Para 
mim, ele foi uma grata surpresa”, 
iniciou, em entrevista ao De Placa.

“Dentro do campo, esse zaracho 
é uma coisa de louco. Não aparece 
muito para o jogo, mas encorpa ta-
ticamente, preenche espaço, joga 
na ponta direita, segundo volante, 
primeiro volante, se precisar na la-
teral direita, vai lá para a ponta es-

querda… É o teu curinga, sabe? Foi 
um prazer enorme ter trabalhado 
com ele”, elogiou Cuca.

Depois de falar sobre o argenti-
no, o treinador citou Allan e Arana. 
“Dos brasileiros, fui conhecendo o 
Allan, que a gente via, mas não sen-
tia o dia a dia com o jogador. Que 
jogadoraço! Canhoto, inteligente, 
saída de bola, marcação, casou 
certinho com o Jair - com o estilo 
técnico que tem o Jair, de chegada, 
inteligente para jogar também. Foi 
muito gostoso. O Arana é um cava-
lo pelo lado esquerdo (risos), passa 
toda hora, ele se completa junto 
com o Keno, eles se entendem. 
Foi muito gostoso”, completou. 
(Superesportes)

O Cruzeiro cumpriu o acordo 
com o Brusque e pagou nesta quar-
ta-feira os R$ 600 mil pela compra 
dos direitos econômicos do atacante 
Edu. André Rezini, diretor executivo 
do clube catarinense, confirmou a 
conclusão da negociação em contato 
com o Superesportes.

Edu, de 28 anos, foi o artilheiro 
da Série B de 2021, com 17 gols em 
33 jogos. Graças à participação do 
centroavante, o Brusque evitou o re-
baixamento à Terceira Divisão ao ter-
minar em 13º lugar, com 48 pontos.

A contratação de Edu pelo Cru-
zeiro foi fechada em 9 de dezembro 
por intermédio de Alexandre Mattos. 
Três semanas depois, o diretor foi in-
formado de que não seria executivo 
de futebol do clube em 2022. Ainda 
assim, ele garantiu a chegada de to-
dos os atletas.

“Cem por cento dos jogadores 
contratados neste mês, já anunciados 
pelo Cruzeiro, vieram na confiança 
comigo. Mas todos já têm contrato 
assinado. E sobre o que estava em an-
damento, tinha ainda uma ou duas si-
tuações”, disse Mattos à reportagem.

Além de Edu, Alexandre fechou 
com o goleiro Jaílson (ex-Palmeiras); 
o lateral-direito Pará (ex-Santos); os 
zagueiros Sidnei (ex-Betis, da Espa-
nha) e Maicon (ex-Al-Nassr, da Arábia 
Saudita); e os meio-campistas Filipe 
Machado (ex-Grêmio), Fernando 
Neto (ex-Vitória), Pedro Castro (ex
-Botafogo) e João Paulo (ex-Atlético-
GO).

O Cruzeiro só poderá registrar 
os reforços no Boletim Informativo 
Diário da CBF a partir do momento 
em que pagar mais de R$ 20 milhões 
de dívidas que ocasionaram o transfer 

ban na Fifa. O clube deve o Defensor, 
do Uruguai, e o Mazatlán, do Méxi-
co (antigo Monarcas Morelia), pelas 
compras de Arrascaeta e Riascos, em 
2015.

A expectativa é que esse problema 
seja solucionado pelo ex-jogador Ro-
naldo, que aportará R$ 400 milhões 
no futebol da Raposa por meio de sua 
empresa, a Tara Sports, pelos próxi-
mos anos. É provável que o ex-camisa 
9 conte com a participação de investi-
dores ocultos no processo.

Ao adquirir 90% das ações do 
Cruzeiro, Ronaldo decidirá o desti-
no das receitas do futebol: televisão, 
premiação, patrocínio, publicidade/
marketing, produtos licenciados, 
vendas de direitos econômicos de 
jogadores, etc.

Já a associação civil, dona de 
10% da SAF, continuará com 100% 

dos patrimônios, como as Tocas da 
Raposa I e II, o prédio onde funcio-
nava a sede administrativa na Rua 
dos Timbiras, em Belo Horizonte, e 
os clubes de lazer do Barro Preto e 
da Pampulha.

O Cruzeiro SAF repassará 20% 
de suas receitas mensais e 50% do 
lucro para quitar dívidas do CNPJ 
antigo. Ou seja, caso a empresa re-
ceba R$ 25 milhões por mês – R$ 
300 milhões ao ano – R$ 5 milhões 
irão para o Regime Centralizado de 
Execuções (totalizando R$ 60 mi-
lhões).

Assim, o desafio do Cruzeiro 
será sempre manter uma despesa 
que corresponda a no máximo 80% 
do faturamento, de modo que o 
passivo da associação civil - hoje na 
ordem de R$ 1 bilhão - seja quitado 
em dez anos. (Superesportes)

SINDICATO DAS EMPRESAS DE TRANSPORTES DE CARGAS-
DO NORTE DE MINAS – SINDINOR – EDITAL - Antônio Henrique 
Sapori, Presidente do Sindicato das Empresas de Transportes de 
Cargas do Norte de Minas – SINDINOR, no exercício de suas atri-
buições e emobediência ao disposto nos Artigos 38 e seguintes 
do Estatuto da Entidade, FAz SABER que, no dia 29 de março de 
2.022, na sede do SINDINOR, em MontesClaros, MG, na Avenida 
Cula Mangabeira, nº 320, sala 103, Bairro Cândida Câmara,se-
rão realizadas ELEIçÕES para escolha dos membros da Diretoria 
e do Conselho Fiscal para o triênio de quatorze de junho de 
2.022 a treze de junho de 2.025, por escrutínio secreto e por 
meio físico, no horário de 08h00min às 18h00min, emprimeira 
convocação, com a presença de, pelo menos, 50,0% (cinquenta 
por cento) das associadas com direito a voto. Não sendo obtido 
“quórum” em primeira convocação, ficam as associadas convoca-
das para a segunda, no dia 29 de abril de 2.022, no mesmo local 
e no horário de 08h00min às 18h00min, quando se realizarãoas 
eleições com qualquer número de votantes. Ficam convocados 
os candidatos que formarem suas chapas a registrá-las, até o dia 
07 de fevereiro de 2.022, na Secretaria do Sindicato, no horá-
rio de 08h00min às 18h00min, devendo ser obedecidas as exi-
gências contidas nos artigos 51 a 55 do Estatuto. O prazo para 
impugnação de candidatos ou de chapas será de 2 (dois) dias 
úteis contados da publicação do registro das chapas. Terminada a 
votação, serão iniciados imediatamente, no mesmo local, os tra-
balhos de apuração dos votos. Se houver empate entre as chapas 
mais votadas, proceder-se-á a novas eleições. Em caso de chapa 
única, a votação dar-se-á por aclamação, ao final da Assembleia 
Geral e comqualquer “quórum”. Montes Claros, 27 de dezembro 
de 2.021. Antônio Henrique Sapori – Presidente.

Promover uma consciência am-
biental e cidadã e reduzir a quan-
tidade de resíduos descartados na 
cidade. A Unimontes é parceira da 
“Campanha Natal Solidário – Co-
mover e Mover” promovida pelo 
município de Montes Claros em 
parceria com o Mesa Brasil SESC, 
Corpo de Bombeiros Militar de 
Minas Gerais, Polícia Militar de 
Minas Gerais, Igreja Adventista de 
Montes Claros e colaboradores da 
sociedade civil organizada. A ini-
ciativa é da Casa de Acolhimento 
Amor e Vida (instituição de coleta 
seletiva localizada na área central 
da cidade), que atualmente conta 
com 900 famílias atendidas.

O lançamento da campanha 
aconteceu na tarde desta terça-fei-
ra (20) quando foram entregues as 
primeiras cestas arrecadadas por 
parceiros como Domingos Neto, 
gerente do Sesc, representante do 

Mesa Brasil, programa nacional 
que contribui para mudar o cená-
rio de fome no país. Atualmente, 
o programa atende, somente em 
Montes Claros, 52 mil pessoas por 
mês, com mais de 130 mil kits.

De acordo com o pastor e pre-
sidente da Casa de Acolhimento 
Amor e Vida, Josmar Xavier dos 
Santos, “a iniciativa gera dignidade 
para os catadores e catadoras do 
projeto. A união é de fundamental 
importância para o sucesso des-
se projeto, para que possa existir 
prosperidade não somente finan-
ceira, mas de alegria e paz para 
todas as famílias dos associados”.

Durante seu pronunciamento, 
o reitor da Unimontes, professor 
Antonio Alvimar Souza afirmou 
que a “solidariedade não deve ter 
posição social. Além de fortale-
cer o ensino superior na região 
em que está presente, o papel da 

Universidade é também oferecer 
dignidade às pessoas, promoven-
do a cidadania e proporcionando 
a oportunidade de emprego e ren-
da”.

“Agradecemos e reconhecemos 
o brilhante trabalho do Projeto 
Amor e Vida. O pastor Josmar tem 
papel fundamental  na criação, 
manutenção e animação das ati-
vidades. Somos parceiros, desde 
o primeiro momento, neste incrível 
empreendimento. Compartilhamos  
com o Pastor Josmar, parceiros e be-
neficiados este momento  de agrade-
cimentos e generosidade”, comemo-
ra o reitor.

Também estiveram presentes na 
solenidade o vice-prefeito de Montes 
Claros, Guilherme Augusto Guima-
rães de Oliveira, o deputado estadu-
al Carlos Pimenta e o pastor Moisés 
Carvalho Jr., da Igreja Adventista de 
Montes Claros. (Portal Unimontes)

cidade/ eSpORte
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MOVIMENTO

PARECE QUE os consumidores deixaram para fazerem as suas com-
pras nos últimos dias, pois os SHOPPINGS e o centro da cidade estão 
superlotados, inclusive está ficando até difícil ir para estacionar no Sho-
pping Montes Claros Center. Ontem, Moc ganhou a bela PRAçA DA MA-
TRIz, reformada e linda. Agora é esperar que houvesse vigia para que 
não seja depredada como anteriormente. Muito movimento também nos 
restaurantes e locais de eventos com turmas promovendo CONFRATER-
NIzAçÕES DO FINAL DE ANO... 

MODO INVISÍVEL 

Fazer previsões atualmente é quase que jogar a moeda para cima. Em 
cenário extremamente atípico e cheio de incertezas domésticas e exter-
nas, sejam elas políticas, fiscais ou sanitárias, acertar as projeções para o 
setor real é tarefa quase impossível, pois essas variáveis ficam no modo 
invisível.

TEMPO DE AGRADECER

COMO SEMPRE quero agradecer aos queridos amigos e empresas que 
estão enviando presentes. Como sabem meu sistema continua sendo o 
mesmo, ou melhor, ACHO QUE QUANDO A GENTE RECEBE UM ‘mimo’ 
é pessoal e não para ser publicado nas redes sociais. Pode ser até que eu 
mude de ideia  futuramente, mas sou conservador e não gosto de publi-
car  o nome de quem me presenteia, pois o importante é que todos estão 
muito bem guardados dentro do meu coração e sou muito agradecido...

 MãOZINHA DE CAMPANHA

Com o ministro Tarcísio de Freitas praticamente definido como pré-
candidato ao Palácio dos Bandeirantes, o governo federal inclui a cons-
trução do túnel entre Santos e Guarujá na sua carteira de privatizações. 
O plano de João Doria (PSDB) sempre foi a construção de uma ponte.

PREFEITO DE MOC

MESMO faltando DOIS ANOS, pois as eleições municipais serão em 
2024, já começaram a surgir nomes que estão fazendo até campanha para 
ser o próximo prefeito de Montes Claros e é claro, que está aparecendo 
muitos, alguns com capacidade e visão e outros que querem mesmo é 
aparecer. Uma coisa é certa, o CANDIDATO QUE FOR APOIADO pelo pre-
feito HUMBERTO SOUTO, será o vencedor, pois o nosso prefeito, apesar 
de não agradar alguns, todos reconhecem que ele está fazendo uma exce-
lente administração com obras marcantes.

LAVA JATO ELEITORAL
 
A nova ‘visão crítica’ de Geraldo Alckmin sofreu o impacto da for-

ma como foi envolvido, investigado e tratado pela chamada “Lava Jato 
eleitoral paulista” e pelo “discurso lavajatista da direita”. Com isso tenta 
justificar o alargamento dos canais de diálogo com o PT. Ou seja, pura 
Conveniência.

VOU ABRIR a coluna de hoje, com esta belíssima foto da linda 
montes-clarense, Carolina Athayde, com o esposo, João Cam-
pos e a princesinha, Ohloe na Patagônia, onde residem. Os avôs, 
Sérgio e Carla Sampaio Athayde, sempre corujando.

PAULO E DENISE FARIA ZUBA, aí com os filhos: Felipe, Paula 
e Juliana, formando uma bela família. Curte o Natal com a mãe-
zona, Marlene Faria e em São Gonçalo onde curtirão a virada do 
ano. Ela estará festejando aniversário na próxima terça-feira na 
residência do seu irmão, Eninho e Maria Clara. 

CAMILA NASSAU e seu namorado, Cristiano Cruz, são outros 
nomes conhecidos que estarão firmes no elegante réveillon do 
Kuara em Arraial D’ Ajuda.

MINHA QUERIDA amiga de longa data, ÂNGELA MAGARION 
com o esposo, Leon e o netinho, Poul Louis, em Nova Yorque 
onde residem.

VISITANDO minha querida amiga, Socorro Souza, em sua 
belíssima Maison “So Luna”, onde ela está apresentando a nova 
coleção PRIMAVERA-VERÃO, também na sua outra loja “SL 
STORE”.

O RENOMADO ADVOGADO, Pedro Alcântara e a linda mé-
dica, Andy Andrade, em recente recepção.

QUEM ESTARÁ aniversariando amanhã é o querido amigo 
JOTA AVELINO, aí com suas duas filhas: Marina e Duda.

BELA FOTO de Natal dos jovens médicos, Otavio e Nathalia 
Alvim Santos Rodrigues com os filhos, Beatriz e Bernardo. 

RÓGERIO E SARAH SAPORI PARRELA na FEIJOADA DO 
THEO, quando a camiseta foi amarela. Dia 30 de abril se Deus 
quiser, voltaremos com a Feijoada no Vichi Maria. 

FINAL DE ANO, VOU CONTINUAR COM MINHAS REMINISCÊN-
CIAS: Ontem, tivemos o tradicional show de final de ano do Rei 
ROBERTO CARLOS. Por isso mesmo, vale lembrar que em 1964, 
já havia participado da promoção de grandes eventos, trazendo 
a Montes Claros, junto com Márcio Figueiredo, um show de Ro-
berto Carlos, que foi no antigo Clube Montes Claros. Nesse es-
petáculo, na época do CALHAMBEQUE, quando a Jovem Guarda 
ainda estava começando, eu me lembro de que fomos almoçar 
com o Roberto no antigo restaurante “Mamoeiro” que ficava 
onde existe hoje a agência do Bradesco. O candidato a “rei” ado-
rou a boa feijoada. Roberto Carlos ficou hospedado no melhor 
hotel da cidade, que era o São José. E lá estava eu e Márcio no 
Hotel com o futuro “rei” Roberto Carlos, que, desgraçadamente, 
usava uma camisa vermelha. Naquele tempo, usar camisa ver-
melha em Montes Claros era vexame certo. Todo mundo pensa-
va que quem usava tal cor era gay. Fernando Gontijo, uma figura 
popular de Montes Claros, que tinha fama de bagunceiro, mas 
era um bom sujeito, resolveu brincar com Roberto Carlos. Cha-
mou-o de “veado” na porta do hotel. Roberto virou um bicho e 
queria partir para a briga. Mas nós interferimos e impedimos a 
guerra, que seria feia. Nesta foto, foi durante o show do Clube 
Montes Claros e esse menino eufórico aí é Nilo Pinto.

ESTãO EXISTINDO muitos golpes via telefone e todo cuidado é 
pouco quando receberem uma chamada de número que não consta na 
sua agenda. O último golpe para hackear o mesmo é PEDINDO PARA 
PRESSIONAR O NúMERO 1 SE A PESSOA TIVESSE VACINADO. Muita 
gente anda caindo neste golpe e em outros.

PESSIMISMO com Ômicron e risco fiscal com Orçamento preocu-
pam investidores. Com esse clima o dólar atinge a máxima desde março 
e fechou cotado a R$ 5,74.

O RENOMADO Odontólogo, THEAGO AQUINO, acaba de ser eleito 
Presidente do ISCS- Instituto Superior em Ciências e Saúde, mantedor 
da FCO- Faculdade de Ciências Odontológicas. Aplausos e mais aplau-
sos...

RECEITA DO Imposto de Renda na fonte cobrado sobre rendimen-
tos do trabalho cresce acima da inflação, mesmo com o desemprego nas 
alturas. Para especialistas, defasagem da tabela, que não é atualizada 
desde 2015, provoca arrocho.

BASTANTE concorrido o coquetel de confraternização do CLUBE 
DE PERMUTA, terça-feira no “Duca Goumert”.  Ali, anfitrionando vá-
rios empresários, estava PAULINHO SANTIAGO. Detalhes nas próximas 
colunas...

IMPRESSIONANTE a falta de MãO DE OBRA QUALIFICADA aqui 
em Moc. Imagine vocês que existem empresários empregando até ve-
nezuelanos, principalmente em seus sítios. Parece que existem mesmo 
muitos Brasileiros que não querem trabalhar e preferem viverem com 
os benefícios do Governo.  

A JUIZA de Direito Caroline Bündchen Felisbino Teixeira causou 
polêmica ao dizer no Twitter: “Medo de abrir a geladeira e encontrar 
advogado precisando de atendimento antes do recesso...”. Após a re-
percussão negativa e nota de repúdio da OAB Joinville, a magistrada foi 
a público pedir desculpas. 

NÚMERO de subocupados no país cresce e trava consumo. Grupo 
de profissionais que trabalham menos do que gostariam alcança 7,8 
milhões, aponta IBGE.

EM JANEIRO, como acontece todos os anos, estarei fazendo aqui 
nesta página a grande RETROSPECTIVA-2021, com fotos e fatos que 
marcaram este ano. Estarão comandando a mesma, Marly de Paula e 
Izabella Leal Paulino, mas é claro, mesclando com meus comentários 
políticos e..?.. de Arraial D’ Ajuda.

VAP & VIP


